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Областной комитет КПСС провел семинар-совещание 
освобожденных секретарей первичных партийных орга
низаций. Он был посвящен теме: «Последовательно и на
стойчиво выполнять рекомендации, высказанные в док
ладе секретаря ЦК КПСС И. В. Капитонова на Всесоюз
ной научно-практической конференции в г. Тбилиси, — 
обязанность каждого секретаря первичной парторганиза
ции».

Участники семинара (по группам) познакомились с 
опытом работы по развитию производственной и общест
венной активности коммунистов и всех трудящихся, ук
реплению дисциплины, совершенствованию стиля работы 
в первичных организациях производственного объедине
ния «Контур», томских домостроительного и лесопромыш
ленного комбинатов, речного порта, нефтегазодобываю
щего управления «Стрежевойнефть», Томской птицефаб
рики, совхозов «Октябрь» и «Корниловский».

С сообщениями на семинаре выступили секретари 
парткомов объединения «Сибкабель» Е. Е. Татаренко, 
ОПХ имени Б. Н. Сидоренко А. В. Черняйкин, треста 
«Томскпромстрой» И. А. Ошкин, объединения «Сибэлек- 
тромотор» Ф. Г. Файзов, совхоза «Заветы Ильича» Бак- 
чарского района А. А. Сердюков, завода измерительной 
аппаратуры А. В. Солоп.

Заведующий отделом организационно-партийной ра
боты, член бюро обкома КПСС Е. А. Вологдин рас
сказал о задачах партийных организаций по подготовке и 
проведению отчетно-выборных собраний.

На семинаре-совещании выступил первый секретарь 
обкома КПСС А. Г. Мельников.
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Н АЧАВШАЯСЯ отчетно- 
выборная кампания — 
это большое событие не 

Только в жизни партии, но 
и всего советского народа. В 
таком крупном масштабе она 
проводится впервые после 
XXV I съезда КПСС, под ог
ромным воздействием май

ского и ноябрьского (1982 г.), 
июньского (1983 г.) Плену
мов ЦК КПСС, которые оп
ределили принципиальные 
направления работы на со
временном этапе. И очень 
важно глубоко, всесторонне 
и самокритично проанализи
ровать деятельность первич

ных организаций, наметить 
пути дальнейшего улучше
ния руководства экономикой 
и культурой.

Особенно актуальна задача 
повысить уровень руководст
ва, совершенствовать стиль 
работы партийных комите
тов. Возросшие требования 
обязывают их еще больше 
укрепить дисциплину, ответ
ственность на всех участках, 
на всех уровнях партийной, 
общественной, хозяйствен
ной жизни. Пример показы
вает Центральный Коми
тет КПСС. В последнее вре
мя приняты важные доку
менты — Закон о трудовом 
коллективе, постановление

ЦК КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС «Об усилении 
работы по укреплению со
циалистической дисциплины 
труда», состоялась встреча 
в ЦК КПСС с ветеранами 
плцтии.

Ответственность за то, что
бы директивы партии по 
важнейшим вопросам разви
тия нашего общества нахо
дили конкретное воплоще
ние в повседневной практи
ке трудовых коллективов, 
лежит на первичных органи
зациях. Их боевитость — 
это ключевой вопрос пар
тийной работы. На уровне 
современных требований 
обязаны действовать и пар-

о р г а н и з а ц и й
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тийные комитеты. Коллек
тивность руководства, под
черкивалось на семинаре-со
вещании, должна быть тес
но связана с персональной 
ответственностью партийно
го руководителя. На этот 
важный принцип обращает 
внимание ЦК КПСС, ему 
следует бюро областного ко
митета партии. Высокие тре
бования предъявляются к 
секретарю первичной парт
организации, и в особенно
сти—крупных коллективов, 
во главе которых стоят осво
божденные работники. Они 
обязаны выполнять поручен
ное дело на «отлично».

(Окончание на 2-й стр.)

СОЗДАТЕЛИ
АВТОМАТОВ
Нелегкая работа на сборке 

подшипников у комплектов
щицы. Нужно быстро и 
точно измерить внутреннее 
и наружное кольца, подоб
рать шарики соответствую
щего размера. Кропотливый 
труд, требующий предельно
го внимания и сосредото
ченности. Две-три тысячи 
подшипников за смену и — 
вполне понятное утомление, 
вызванное однообразием 
операций.

— Сейчас мы создали ав
томат, который значительно 
облегчил труд работниц, — 
говорит начальник цеха 
станкостроения ГПЗ-5 Евге
ний Рудольфович Гельман.— 
Станок АСК (сборочно-ком
плектовочный автомат) поз
воляет теперь комплекто
вать подшипников в два ра
за больше. В шлифовально
сборочном цехе работает 
уже шесть таких автоматов. 
К концу года выпустим еще 
восемь.

Результаты творческого 
поиска конструкторов и ра
бочих вначале эксперимен
тального участка, а теперь 
цеха станкостроения, ощу
тимы. Многие производст
венные операции, выполняв
шиеся вручную, переложе
ны на плечи машин. На ав
томатических станках про
веряются легкость вращения 
подшипников, полировка же
лобов колец, обработка фа
сок роликов. В несколько 
раз увеличился выпуск про
дукции, повысилось ее каче
ство.

Цех станкостроения •— за
вод в миниатюре. Все дета
ли и узлы будущего автома
та изготовляются здесь. По
этому в цехе нет ни одного 
рабочего, который не владел 
бы несколькими специаль
ностями. Высокий профес
сионализм трудового кол
лектива позволяет вопло
щать в металле смелые за
мыслы конструкторов.

—Пример успешного твор
ческого содружества — ра
бота комсомольско - моло
дежной бригады Богдана 
Александровича Миллера и 
инженера-конструктора Ана
толия Ильича Русакова, — 
замечает Е. Р. Гельман.

О таких, как Миллер, го
ворят: «чистодел». Все, что 
создано его руками, не тре
бует перепроверки — сдела
но на совесть. Работает он 
на ГПЗ-5 недавно, но уже 
стал квалифицированным 
специалистом. Его Комсо
мольске - молодеясный кол
лектив собирал станок 
АСК, спроектированный в 
конструкторском бюро А. И. 
Русаковым.

Конструкторы и рабочие 
продолжают совершенство
вать АСК. В перспективе -— 
создание линии, которая 
полностью заменит ручной 
труд на сборке подшип
ников. Электронный блок 
АСК. сам отсортирует за

сыпанные в бункер коль
ца и шарики, а вы
даст уже готовые под
шипники. Разумеется, эта 
тонкая и сложная работа 
требует особого мастерства. 
И здесь не обойтись без 
опыта ветерана, токаря-уни
версала («профессора токар
ного дела», — по меткой ха
рактеристике начальника 
цеха) Ивана Семеновича Чу- 
чалиыа, выполняющего са
мые ответственные задания.

Создатели современных 
станков ждут новоселья: 
для цеха возводится про
сторное здание.

М. СЛАВИН.
* * *

НА СНИМКЕ: за очеред
ной разработкой (слева на
право) токарь И, С. Чуча- 
лин, бригадир Комсомоль
ске - молодежной бригады 
Б. А. Миллер, инженер-кон
структор А. И. Русаков.

Фото Е. Лисицына.

ТРАНСПОРТНОМУ КОНВЕЙЕРУ-ПОЛНУЮ НАГРУЗКУ
ф  Как уже сообщалось в нашей газете, совхоз имени 50-летия СССР 

Томского района первым в области закончил силосование кукурузы. Орга
низованно ведут рыбаловцы и жатву. Хлеба скошены на 75 процентах 
площадей и на 62 процентах — обмолочены. Совхоз приступил к убор
ке картофеля.

ф В Кожевниковском районе сейчас лидирует совхоз «Кожевников- 
ский». За прошедшую неделю прирост кормов здесь составил 4,2 центне
ра кормовых единиц на условную голову скота. Полностью убрана куку
руза. Четко налажено скирдование соломы. Хлеба обмолочены на 40 про- $• центах площадей. План вспашки зяби выполнен на 33 процента. В инди
видуальном соревновании механизаторов лидируют земледельцы совхоза 
«Нива» — комбайнер А. Д. Зенков, который намолотил 3.733 центнера 
зерна, и тракторист А. М. Крайсман — вспахал 353 гектара.

ф Самая высокая суточная продуктивность дойного стада сейчас на 
фермах Чаинского района — 9,3 килограмма. Килограммовой прибавки в 
надоях по сравнению с показателями прошлого года добиваются животно
воды двух районов — Верхнекетского и Тегульдетекого.

В е с т и  с п о л е й  и фе р м
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Полностью готова принять 
скот на «зимние квартиры» 
Калмацкая ферма колхоза 
«Рассвет». В этом отделении 
нет своей или привлеченной 
бригады строителей, поэто
му ремонт коллектив провел 
собственными силами. Мно
гое сделали для ускорения 

5|работ управляющий В. И. 
Павловский, заведующая 
фермой П. С. Куланачева и 
вами доярки,

В. НЕТУНИНА.
Первомайский район.

С

ИНИЦИАТОРОВ 

СПРОС СТРОЖЕ
В начале нынешнего года 

труженики совхоза имени 
Кирова Асиновокого района 
выступили с инициативой: 
«Больше продукции при 
меньших затратах» и приня
ли высокие обязательства 
на год. Особенно хорошо 
трудятся животноводы* хо
зяйства. Еще 25 июля был 

выполнен план девяти меся
цев по продаже мяса госу
дарству (310 тонн), . 20 ав
густа выполнен этот план и 
по продаже молока (965 
тонн). Лучше других потру
дились в августе доярки 
Ягоднинского отделения. 
Сейчас на этой ферме плюс 
к уровню суточных надоев 
прошлого года составляет 

-»Д,3 килограмма. 
л Правда, с начала сентября 
кировские животноводы по
зволили обогнать себя кол- 
летам из Победсвского от
деления совхоза имени Ле

нина, где среднесуточный на
дой на корову 10,5 кило
грамма, а также Сахалин
ского отделения совхоза «Но- 
виковский», где результат 
последних дней — 10 кило
граммов. Но кировчане стре
мятся сделать все возмож
ное, чтобы вернуть себе ли
дерство.

И. НИКОЛАЕВ.
Асиновский район.

Ч Т О Б Ы

У ПР А В ИТ Ь С Я  

ДО ХОЛОДОВ
Закончив заготовку гру

бых кормов, в совхозе 
«Красное знамя» убирают 
силос и зерновые культуры. 
На производстве витаминной 
травяной муки коллектив 
АВМ близок к выполнению 
второго плана сезона. Вме
сто 600 тонн сделано больше 
1.300. Руководит звеном 
А. Алексеев. В трудных ус
ловиях приходится работать 
звену. Люди заняты на АВМ 
весь световой день, так как 
одна смена переведена на 
заготовку силоса. Кстати 
сказать, в прошлом году гра
нул было заготовлено только 
1.003 тонны.

При плане 4.000 тонн сена
жа в совхозе уже заготовле
но 5.800 тонн. Самым труд
ным видом заготовки кормов 
стало сено. Урожай трав не
высокий. Только к концу 
сенокоса многолетние травы 
набрали силу, но тут же ста
ли сохнуть. Кормозаготови- 
тели работали не жалея себя 
и план (2.700 тонн) не толь
ко выполнили, но и перевы
полнили на 200 тонн.

Сейчас вовсю идет заготов
ка силоса. В Семилужен- 
ском отделении приготовле
ны две новые силосные бето
нированные траншеи, — од
на—в Сухореченском. Каж

дая рассчитана * на 2.000 
тонн.

Надо сказать, что убороч
ная масса силосных культур 
в этом году получилась до
вольно неровной: то по две
сти центнеров с гектара, то 
до ста снижается. И все-та
ки сейчас, например, в Се- 
милуженском отделении сни
мают по 160 центнеров зе
леной массы с гектара, а в 
Сухореченском — около 150. 
За день в двух отделениях 
закладывают в силосные 
траншеи более 1.000 тонн 
массы. Главное же — это 
отношение к делу людей. 
Никого не приходится подго
нять и агитировать, все в 
7 часов приступают к работе, 
и кончают, когда на поле 
уже ничего не видно.

Это прежде всего А. Гей- 
ман, В. Бердников, А. Пар
фенов, Н. Чанчиков, А. Аку
лов, работающие на заклад
ке силоса, водители А. Мар
кус, В. Мосунов, В. Урбан, 
которые трудятся на вывоз
ке зеленой массы, а также 
В. Сологуб и М. Формузаки, 
которые вывозят зерно с 
полей, комбайнеры С. Велик, 
И. Александров, И. Гаври
лов, намолотившие по 1.217— 
1.049 тонн зерна.

Семь лафетов косят пше
ницу и овес, вовсю убирают 
озимую рожь, хотя намолот 
ее невысокий. Приступили к 
уборке овса. Семенные уча
стки механизаторы старают
ся скосить раздельно, в то 
же время не увлекаясь нака- 
шиванием больших площа
дей — погода-то стоит не
устойчивая.

С заготовкой грубых кор
мов совхоз справился. Ду
маю, что заготовку силоса и 
уборку хлебов тоже прове
дем как следует.

Г. ОГНЕБСКИЙ,
главный агроном совхоза 

«Красное знамя».

Ш е з  у п р а в л е н и я
Рейд печати и народною контроля по использованию 

автотранспорта в хозяйствах Кожевниковскою района
В двенадцати совхозах Кожевниковского района, где 

побывала рейдовая бригада, в нынешней страде участву
ет более 350 единиц привлеченного автотранспорта. Соб
ственный парк бортовых машин и самосвалов этих хо
зяйств— 297. Солидная сила! Как же используют кожев- 
никовцы привлеченный и собственный транспорт?

Картина в районе доволь
но пестрая. Очевидно одно: 
в большинстве хозяйств уп
равление автомобильной ар
мадой пущено на самотек. 
Отсюда и результаты. Эф
фективность использования 
привлеченных машин на пе
ревозке зерна составила за 
последнюю декаду августа 26 
процентов, а вместе с пере
возками зеленой массы —- 54.

Зайцевское отделение сов
хоза «Ювалинский». Пол
день. Около общежития, где 
квартируют водители, — три 
автомашины. Рядом их хо
зяева.

— До обеда только одну 
ходку с зерном сделал, — 
объясняет шофер автоколон- 
ны „1®"  ̂ А.' И. Сазонов,— 
на мой взгляд, поздновато 
выходят в поле комбайны, 
да и мало их. Всего 3—4 рей
са делаю в день на ток. 
Разве это работа.

— А я после того, как по
ставили на перевозку обра
та  ̂ вообще работаю сам по 
себе, — добавляет другой 
водитель, В. Г. Бабишев,—О 
какой выработке говорить, 
если в лучшем случае вы
ходят лишь два рейса на 
маслозавод...

Действительно, очень труд
но набрать необходимое ко
личество тонн при подобной 
«нагрузке». Но, может быть, 
это исключение, поскольку не 
Зайцевское. а Ювалинское 
отделение делает погоду в 
хозяйстве?

В совхозе 44 привлечен
ные машины.' Для того, что
бы техника использовалась 
на полную нагрузку, необхо
димы анализ и безупречное 
ежедневное планирование. 
Но и то, и другое чаще де
лается «на глазок». Руково
дителей совхоза совершен
но не беспокоит, что боль
шегрузные автомобили • возят 
в день всего по нескольку 
тонн. Никто и ни разу не 
разобрался, почему это про
исходит. А  ведь причины 
есть. 30 августа в совхозе из 
44 привлеченных машин 
непосредственно на уборке 
урожая была занята только 
половина. И чаще в том, что

техника больше стоит, чем 
работает, вина не транспорт
ников.

Транспортное «плечо» в 
совхозе в целом крепкое. 
Если бы это было не так, то 
здесь вряд ли пошли бы на 
такую роскошь—собственный 
автотранспорт используется 
на ̂ перевозках зерна и зеле
ной массы всего на 36 про
центов своих возможностей. 
На территории машинного 
двора спокойно «отдыхают» 
четыре совхозные больше
грузные «Колхиды», еще 
Две сданы в аренду, более 
десяти машин используются 
на  ̂обслуживании. При уме
лой расстановке, конечно же, 
можно обойтись меньшим 
числом привлеченного авто
транспорта, а лишние ма
шины передать в хозяйст
ва, где острая нехватка.

отсутствует’ контро 
использованием прг 
кого автотранспорта, 
ководители и спец; 
практически мало 
ют на организаци: 
мичной работы 1 
Диспетчерские служ 
органов управления 
превратились в сбе 
показателей. Стран1 
лучается картина: ai 
свой и привлеченньи 
шой, а руководство ] 
ществляется по пр: 
«Ты, Ваня, поезжай 
на ток...»

Главная причина неудов
летворительного использова
ния транспорта в совхозах 
«Луч», «Смена», «Ювалин
ский», имени X X II съезда 
КПСС — прежде всего в от
сутствии должного контроля 
за его работой. Чтобы наве
сти порядок, необходимо пе
редать управление этой тех
никой в одни руки. Лишь 
только при этом условии ав
тотранспорт не будет рас
таскиваться по второстепен
ным работам.

В совхозе «Светлый» в этом 
отношении дела идут лучше. 
На стол директора В. А. Де- 
ликова здесь ежедневно ло
жатся показатели работы ма
шин. Это дает возможность 
спланировать расстановку сил.

Не случайно хозяйстао однйм 
из первых в районе уЯо.-.ло с 
полей кукурузу к пришло на 
помощь соседнему совхозу 
«Малиновский»,

— Мы полностью зависим от 
организации дела в поле, — 
говорит начальник отряда дв- 
токолонны N° 1974 С. И. Пар- 
шуков. — Как оно поставлено, 
такова и выработка. Конечно, 
когда в Ювале силос одно 
время начинали косить в 10 
Утра, да еще двумя комбайна
ми, — нам не развернуться. 
А вот в «Дубровском», где 
комбайнеры и в поле выходи
ли пораньше, и задерживались 
подольше, выработка у водите
лей была высокая. Ф. Е. Гру
дин, С. В. Ковалев, А. Д, Гол
дин, Н. М. Филипченно и дру
гие делали в день по две нор
мы. Так в уборочную страду 
необходимо работать везде.

Иначе как расточительст
вом не назовешь тэт факт, 
что на перевозках зерна и 
кормов в проверенных 12 
совхозах не заняты 32 
процента машин. Остальные 
или технически неисправны, 
или используются на «об
слуге». И это в то время, 
когда в ряде хозяйств про
стаивают без дела оборудо
ванные-для перевозки лю
дей автобусы. Около 60 ав
томобилей в этих совхозах 
вообще разукомплектованы, 
и никто пальцем о палец 
не ударит, чтобы восстано
вить их. Особенно неудов
летворительно в этом отно
шении обстоит дело в совхо
зах «Луч», «Смена», «Мали
новский» и «Ювалинский».

Кожевниковскому РАПО, 
руководителям хозяйств по
ра в корне изменить подход 
к использованию транспор
та. Механический сбор пока
зателей, причем не всегда 
объективных, — далеко не 
лучший способ управления 
транспортным конвейером 
страды.

К. ТРЕТЬЯКОВ,
заместитель председателя 
областного комитета на

родного контроля;
И. БУБЕННОВ, 

начальник отдела област
ного транспортного уп

равления;
Ю. ТЮРИН,

заместитель председате
ля «Облсельхозтехники»;

В. НОВИКОВ, 
инженер по технике бе
зопасности и движению 

Кожевниковского рай- 
еельхозупр явления;

ю .  МОЛОДЦОВ, 
наш ворр.
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Н а в с т р е ч у  Дню  

работников леса

Белоярский лесопромышленный комбинат остает
ся лидером в социалистическом соревновании пред
приятий Верхнекетского района. Опережаются пла
ны восьми -месяцев по трелевке, вывозке, производ
ству деловой древесины.

Коллектив реализовал товарной продукции почти 
на полмиллиона рублей больше запланированного, 
а рост реализации к уровню прошлого года составил
21 процент. Публикуем 
предприятия.

ВЕРНЫ СЛОВУ
Кузуровский лесопункт, 

где и. о. начальника В. Н. 
Рябцев, подтрелевал 82 ты
сячи кубометров. Это почти 
на 12 тысяч кубометров 
больше намеченного на во
семь месяцев. Коллектив 
механизированного нижнего 
склада ведет разделку хлы
стов, а также отгружает лес 
в сортиментах. С начала го
да деловой древесины вы
дано дополнительно 15.600 
кубометров. Кроме того, в 
сортиментах отгружено
больше плана восемь с по-

два сообщения с передового

ловиной тысяч кубометров. 
Руководит механизирован
ным складом И. А. Хамито
ва. С хорошими результата
ми идет к своему профес
сиональному празднику
транспортный цех комбина
та во главе с А. В. Коржа
виным. Его основная зада
ча — вывозить по зим
ним дорогам лес, уложен
ный в запас вахтовым ме
тодом. С начала года достав
лено с верхних складов 
больше 107 тысяч кубомет
ров — на девятнадцать ты
сяч кубометров больше на
меченного.

В. ДУБОВИК, 
старший инженер Бело

ярского ЛПК.

П О З Д Р А В Л Е Н И Е  КОМПЛЕКСУ
Коллектив лесозаготови

тельного комплекса во гла
ве с Василием Онуфриеви- 
чем Юркивом все летние 
месяцы работает на вахте 
Олимпийская. Недавно ту
да было передано поздрав
ление руководства комбина
та, партийной и профсоюз
ной организаций. На вахте 
произошло славное событие 
— комплекс досрочно вы
полнил обязательство к Дню 
работников леса. Было за
планировано заготовить и 
подтрелевать 80 тысяч ку
бометров. За восемь месяцев 
коллектив опередил этот ру
беж больше, чем на тысячу 
кубометров.

На комбинате не один та
кой коллектив. Почти на 13 
тысяч кубометров перевы
полнила свое обязательство 
бригада на погрузке леса 
механизированного нижнего 
склада под руководством

П РОГУЛЬЩ И КИ
В Ингузетском леспромхо

зе президиум профсоюзного 
комитета и цехкомы на ме
стах начали применять к 
нарушителям трудовой дис
циплины твердые меры. За 
каждый день прогула здесь 
на три дня уменьшают оче
редной отпуск. Семи рабо
чим на 10—20 номеров отне
сена назад очередь на полу
чение квартиры. 20 человек 
переведены на нижеоттлачи- 
ваемую работу и почти

Г. Н. Альсевича. Еще боль
ше — 20 тысяч кубометров 
сверх намеченного — отгру
зила с лесоперевалочного 
пункта комбината бригада 
Г. Б. Гердта.

Вывозка леса — самая от
ветственная фаза производ
ства. Здесь отличились шо
феры во главе с В. Н. Минга- 
леевым и В. Ф. Сатиным с 
Нибегинского лесопункта. 
Последняя доставляет лес 
на механизированный ниж
ний склад. С начала года 
водители из этой бригады 
опередили свое обязатель
ство в честь Дня работников 
леса на 5 тысяч кубометров. 
На разделке древесины луч
ше других работают брига
ды В. К. Чумаченко и В. А. 
Степаненко с Лисицынского 
лесопункта, который недав
но вошел в состав комбина
та.

В. КОСАЧЕВА,

ПОПЛАТИЛИСЬ
столько же лишились кад
ровой денежной надбавки. 
Несколько человек уволены 
за нарушение дисциплины и 
с трудовыми книжками от
правились в райцентр на 
комиссию по трудоустройст
ву. Активизировал свою 
работу товарищеский суд.

В. л я п к о ,
председатель профсоюз
ного комитета Ингузег- 

ского леспромхоза.
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РАБОТАТЬ БОЕВИТО, 
И Н И Ц И А Т И В Н О

(Окончание.
Начало на 1-й стр.) ,

Особенность прошедшего 
семинара - совещания и со
стояла в том, что на нем 
рассматривалась не столько 
деятельность партийного 
комитета, а то, какими ме
тодами работает лично его 
секретарь. Подавляющее их 
большинство действуют ак
тивно, не считаясь со време
нем, сполна отдают силы, 
знания, энергию решению 
поставленных задач. Участ
ники семинара знакомились 
с опытом тех секретарей, у 
которых накопился хороший 
опыт. Поучиться можно и у 
многих других.

За успехи в социалистиче
ском соревновании два года 
подряд области вручается 
переходящее Красное знамя 
ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС И ЦК 
ВЛКСМ. И за восемь меся
цев текущего года перевы
полнены задания ' по произ
водству промышленной про
дукции. На шесть процентов 
увеличилась производитель
ность труда. Растут объемы 
капитального строительства, 
темпы возведения жилья. 
Введены новые крупные 
мощности на нефтехимиче
ском комбинате, вступила в 
строй бройлерная птицефаб
рика, увеличивается добыча 
нефти, у геологов — новые 
сокрытия. Область стала 
победителем во Всесоюзном 
социалистическом соревно
вании за успешное проведе
ние зимовки скота, увеличе
ние производства и закупок 
продуктов животноводства в 
зимний период 1982.—1983 го
да и награждена Почетной 
грамотой ЦК КПСС Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ.

Успехи не могут не радо
вать. Но, как требует ЦК 
КПСС., следует вниматель
но и глубоко анализировать 
недостатки и упущения, вы
являть проблемы и нере
шенные вопросы, сосредото
чивать на них внимание. 
Половина предприятий обла
сти не выполняет договор
ных обязательств, планов 
поставок продукции. Хрони
чески отстает лесная про
мышленность. На ряде пред
приятий увеличение заработ
ной платы опережает темпы 
роста производительности 
труда. Еще велики непроиз
водительные затраты, бесхо
зяйственность, расточитель
ство. Проявляется консерва
тизм во внедрении нового, 
передового, достижений на
уки и техники, коллектив
ных форм организации и 
стимулирования труда. Не
мало случаев пьянства, про
гулов, что говорит о слабой 
воопитательной работе.

Все эти недостатки свиде
тельствуют и о том, что в 
деятельности отдельных
партийных организаций, ко
митетов, бюро, их секрета
рей (в том числе професси
ональных партработников) 
недостает деловитости, отве
чающей современным тре
бованиям. Подчеркивалось, 
что прежде всего надо взыс
кательно, по-партийному 
принципиально оценить соб
ственную работу. Это помо
жет навести порядок.

Секретарь несет ответст
венность перед коммуниста
ми, его избравшими, перед 
вышестоящим партийным 
комитетом за неукоснитель
ное выполнение постановле
ний партии и правительства. 
Он не может мириться с 
плохой работой отдельных 
хозяйственных руководите
лей, обязан направлять их 
усилия на совершенствова
ние производства, выпол
нение планов, повышение 
качества продукции. Пер
вичной организации поруче
но осуществлять контроль 
деятельности администра

ции, всемерно поддерживая 
принцип единоначалия. А 
если руководитель зарвался, 
не подает пример дисципли
нированности и высокой ор
ганизованности, то и строго 
спросить с него. Так посту
пать — значит по-партий
ному заботиться об автори
тете руководителя.

Действенным средством 
влияния на хозяйственные 
дела являются комиссии 
партийного контроля. Опыт 
показывает, как много они 
могут сделать для успешно
го решения Наиболее слож
ных задач производства. Од
нако серьезные недостатки в 
руководстве комиссиями до
пускают парткомы Стрежев- 
ского УБР, Лайского лес
промхоза, геофизического 
треста, объединения «Томск- 
облшвейбыт».

Наилучший эффект дости
гается тогда, когда партий
ные организации действуют 
целеустремленно, продуман
но, умело планируют работу. 
Так поступают парткомы 
манометрового, радиотехни- 
чесго заводов, Туганской 
птицефабрики, совхоза «Ку- 
зовлевский» и многие дру
гие. Но еще и немало при
меров формализма. Партбю
ро Томского электромехани
ческого завода (секретарь 
А. И. Любченко) за полгода 
рассмотрело только шесть 
из шестнадцати планируе
мых вопросов, на партсоб
раниях — лишь один из 
четырех по плану. Еще в 
прошлом году партком сов
хоза имени 50-летия СССР 
(Д. Г. Собачкия) собирался 
рассмотреть работу Верхне- 
сеченовского отделения, три
жды откладывал и наконец 
через полтора года обсудил 
намеченный вопрос. Плохо 
планирует работу партбюро 
бройлерной птицефабрики, а 
секретарь парткома колхоза 
«Заря» Первомайского райо
на В. Я. Смолин вообще пе
рестал заниматься этим де
лом.

Хорошо налаженная пар
тийная работа немыслима 
без регулярного проведения 
собраний коммунистов,, выс
шего органа первичной. Об
суждение на них злободнев
ных вопросов — это и шко
ла воспитания коммунистов, 
и лучшее средство контро
ля, и показатель авторитета 
первичной организации. Со
брание развивает инициа
тиву коммунистов, позволя
ет объективно оценить сде
ланное, наметить план дей
ствий. Истины эти бесспор
ны и хорошо известны. Но 
верно и то, что секретарь 
парторганизации лично от
вечает за регулярное прове
дение собраний с участием 
всех коммунистов, в сроки, 
определенные Уставом
КПСС, за тщательную к ним 
подготовку. А  вот партком 
Асиновского ЛПК все дела
ет наспех. Принимаемые 
здесь решения ни к чему не 
обязывают. Порой на собра
ниях присутствует едва по
ловина членов КПСС. Лишь 
три собрания в прошлом го
ду состоялось в партийной 
организации Моряковской 
РЭБ флота.

Наиболее плодотворно дей
ствует коллектив коммуни
стов, когда низовая . ячейка 
(цеховая, партгруппа) соот
ветствует производственной 
структуре. Сейчас в трудо
вых коллективах осуществ
ляется переход на бригад
ные формы работы, внедря
ются хозрасчет, оценка по 
конечному результату. Важ
но усилить партийное влия
ние в бригадах. А это мож
но сделать при создании в 
них групп коммунистов. Но 
пока таких групп очень ма
ло. Особенно слабо ведется 
работа в лесной промышлен
ности, строительстве, на 
предприятиях стройиндуст

рии. В строительстве, на
пример, 1.936 бригад, а в них 
лишь 59 партийных групп. 
Только 409 бригад возглав
ляют коммунисты.

Влияние партийных орга
низаций растет, если они 
постоянно пополняются за 
счет передовиков производ
ства, активного обществен
ников. Забота о росте рядов.
— важнейшее дело партий
ных комитетов, бюро, лично 
секретарей парторганизаций.

Однако в совхозах «Кар- 
гасокский», «Вертикосский» 
Каргасо'кского района, име
ни X X II съезда КПСС (Ко
жевникове), «Приобский» 
(Кривошеино), «Трудовик», 
«Тахтамышевский», «Степа- 
новский» Томского и «Юби
лейный» Шегарского райо
нов за 2 года и 8 месяцев 
принято в партию по I—3 
человека. Мало принимается 
рабочих ведущих профессий
— животноводов, механиза
торов. Операторов и бригади
ров — в лесной промыш
ленности, в строительстве. 
На 96 из 302 животноводче
ских ферм и комплексов 
лишь по 1—2 коммуниста, на 
3? — ни одного. В колхозе 
«Сибиряк» Зырянского рай
она (секретарь парткома 
В. А. Бухаров) нет ни одно
го члена партии среди доя-' 
рок.

Как известно, ■ партийные 
ряды пополняются в основ
ном за счет молодежи, ак
тивно работающей в комсо
мольских организациях. 
Здесь она проходит полити
ческую закалку. Поэтому 
так важна постоянная забо
та партийных организаций 
о повышении боевитости, ав
торитета комсомольских
коллективов. В них работа
ет немало коммунистов. Но 
далеко не всегда секретари 
парткомов и бюро помнят о 
своей обязанности оказы
вать всестороннюю помощь 
комсомольским организа
циям, направлять их дея
тельность. Серьезные недо
статки допускают секретари 
парткомов Парабельского и 
Ергайского леспромхозов, 
совхоза « Еелостокский)» 
Кривошеинского района, за
вода измерительной аппара
туры.

Первостепенное дело — 
укрепление партийной дис
циплины. Во всем, что ка
сается чести и авторитета 
партии, должна быть бес
компромиссная требователь" 
ность. Пример обязаны по
казывать секретари партор
ганизаций. Если с их сто
роны нет непримиримости, к 
недостаткам, к плохой орга
низации дела и недисципли
нированности, в коллективе 
тоже порождается необяза
тельность, необъективная 
оценка работы. И особенно 
плохо, когда нет спроса с 
коммунистов - руководите
лей. Нельзя проявлять «ро
бость», заботясь о «чести» 
хозяйственника.

За последние полго
да ни разу не держал ответ 
перед партийным комитетом 
директор Ергайского лес
промхоза. А  дело он ведет 
плохо, с подчиненными груб. 
Предприятие уже не первый 
год не выполняет планов. 
Кому же, как не секретарю 
парткома т. Петрову, предъ
явить требования к первому 
руководителю.

Сейчас, в ходе отчетов и 
выборов, очень важно обес
печить высокие результаты 
на всех участках.’ Это — са
мая лучшая подготовка пар
тийных организаций к отче
там!. Энергия коммунистов 
должна быть направлена на 
безусловное выполнение 
планов и социалистических 
обязательств текущего года, 
на создание надежной базы 
для эффективной работы в 
1984 году.

ОТЪЕЗД ДЕЛЕГАЦИИ
5 сентября ив Москвы в 

Пхеньян по ' приглашению 
ЦК Трудовой партии Кореи 
и правительства КНДР на 
празднование 35-летия обра
зования КНДР отбыла совет
ская партийно-правительст
венная делегация. во главе с

кандидатом в члены Полит
бюро ЦК КПСС, министром 
культуры СССР П. Н. Деми- 
чевым. В ее составе — пер
вый секретарь Томского об
кома КПСС А. Г. Мельников, 
заместитель председателя 
исполкома Московского обла

стного Совета народных де
путатов А. С. Свиридов, по
сол СССР в КНДР Н. М. 
Шубников.

На аэродроме делегацию 
провожали кандидат в чле
ны Политбюро ЦК КПСС, 
председатель Комитета пар
тийного контроля при ЦК 
КПСС М. С. Соломенцев, 
другие официальные лица.

(ТАСС).

.......КРАСНОЕ ЗНАМЯ

гравийная лихорадка
Бюро Томского горкома КПСС рассмотрело факты, указанные в 

публикации «Сюрприз в рассрочку».
(«Красное знамя», 28 августа с. г.).
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В июле-августе строи
тельные площадки и за
воды стройиндустрии не 
были обеспечены инерт
ными материалами. В чем 
дело?

Точнее сказать, в ком 
причина? Кто виновен в 
том, что сорван отладивший- 
ся было с начала года 
ритм строительного потока? 
Сразу назовем их фамилии 
— А. Н. Грузденко, замести
тель начальника территори
ального управления строи
тельства, Л. М. Козлов, ге
неральный директор объеди
нения «Томскстройматериа- 
лы», и П. Т. Драчев, началь
ник речного порта.

В январе прошлого го

да все месторождения 
нерудных материалов бы
ло решено передать 
на б а л а н с  Минреч- 
флота республики. Томский 
речной порт (начальник 
П. Т. Драчев) принял на се
бя план производства этих 
материалов в области на 
1982—1983 годы. Значит, он 
же должен был решить и 
проблему сбыта продукции. 
Однако этого не сделал.

Генеральный директор
объединения «Томскстройма- 
териалы» Л. М. Козлов знал, 
что осуществить предложен
ную схему поставки гравия 
в настоящее время невоз
можно, и все-таки прилагал 
усилия для ее реализации.

Как говорится, проталкивал 
свою идею. А  для того, что
бы нормально обеспечить за
воды инертными материала
ми, нужно было провести 
большую организационную 
работу, начиная от создания 
специального участка, зак
лючения договоров, переда
чи механизмов вплоть до 
выделения ссуд через Гос- 

, банк. Видя, что ни речпорт, 
ни ТТУС (основной потреби
тель гравия) кардинальных 
мер не принимают, руково
дитель «Томскстройматериа- 
лов» распорядился прекра
тить отгрузку продукции. 
Формально Л. М. Козлов был 
прав. Распоряжение выше
стоящих органов нужно вы

полнять. По сути — конеч
но, нет. Ведь он прекрасно 
понимал, что за этим распо
ряжением последует резкий 
сбой в работе всего строи
тельного потока. Так оно и 
случилось. Впоследствии
объединение заставили от
гружать гравий, но потери 
были уже значительны.

Немалая вина лежит и на 
руководстве управления
строительства. Вовремя не 
был заключен договор об 
отгрузке гравия, затянулась 
перестройка работы авто
транспорта, грузоподъемной 
техники. Здесь не организо
вали многосменную работу 
экскаваторов. Стройки и за- 
годы КПД, ЖБК-100 бук
вально задыхались без гра
вия, а транспорт,и погрузчи
ки по субботами работали в 
карьере лишь до 15 часов.

В этой ситуации замести
тель начальника управления 
строительства, отвечающий 
за материально-техническое 
обеспечение и работу тран
спорта, А. Н. Грузденко не 
принял действенных мер.

В результате несогласован
ных действий трех ведомств 
стройки не получили 17 ты
сяч кубометров гравийно
песчаной смеси, 9 тысяч ку
бометров фракционирование- к 
го гравия. Только завод КПДШв 
в августе недодал 1.700 кубо-”  
метров железобетона. Гра
фики строительства (в пер
вую очередь жилья) сорва
ны, под угрозу невыполне
ния поставлены социалисти
ческие обязательства том
ских строителей.

Состоявшееся на днях за
седание бюро Томского гор
кома КПСС на Л. М. Козло
ва и А. И. Грузденко нало
жило строгие партийные 
взыскания. П. Т. Драчеву 
поставлено на вид.

Приняты к сведению заяв
ления Л. М. Козлова и П. Т. 
Драчева о том, что гравии 
будет отгружаться по старой 
схеме и все предприятия 
стройиндустрии, строитель- 
ные организации будут обес
печены нерудными материа
лами в полном объеме с 
созданием сезонного запаса.

Иван Федотович Ильин трудится электромонтером в 
цехе подземного ремонта скважин НГДУ «Стрежевой- 
нефть». Электрохозяйство цеха всегда в отличном состоя
нии благодаря квалифицированному обслуживанию. То
варищи по работе уважают Ивана Федотовича за его 
трудолюбие, добросовестность, готовность прийти на по
мощь.

Фото Н. Лесникова.

Земля отцов — земля детей

ПРИМЕР ДЛЯ СЫНОВЕЙ
Рассказывая о заготовке 

кормов, секретарь парткома 
колхоза «Заря» В. Я. Симо- 
лин отмечал успешную в 
этом сезоне работу сенажно- 
го отряда, руководит кото
рым С. Н. Шарангович, и 
особенно тепло, с похвалой 
отозвался о механизаторе 
И. К. Циммермане.

Совсем молодым парень
ком Иван Циммерман при
ехал с матерью и младшим 
братом Эдуардом из Прибал
тики в Сибирь. Здесь на
чалась его трудовая биогра
фия. Вместе с матерью пас 
скот, работал прицепщиком 
на тракторе, учился. Учился 
быть настоящим механиза
тором. И он им стал.

Уже много лет Иван Кар
лович возглавляет социали
стическое соревнование ме
ханизаторов хозяйства, а 
главный соперник его в этом 
— брат Эдуард, ставший то
же опытным земледельцем. 
Во время страды на каби
нах агрегатов обоих братьев 
всегда трепещут флажки, 
которые присуждаются за 
лучшие результаты.

— Земледелие стало Делом 
моей жизни, — говорит И. К. 
Циммерман.

Разное бывает в жизни. 
Порой судьба приносит и

горе. Случилось оно и у 
Ивана Карловича: умерла
жена. Осталось трое ребяти
шек, трое сыновей. Нелегко 
было отцу с ними. В страд
ную пору с утра до поздней 
ночи в поле, а то и ночь при
хватит. Но находил время 
для воспитания детей. Впро
чем, они всегда хотели по
ходить на отца, следовали 
его примеру, были ему на
дежными помощниками, И 
не только дома, по хозяйст
ву, но и в работе. Сейчас 
старший сын, Александр, 
служит в армии. Среднего, 
Виктора, мы встретили на 
пути к полю: в школьные
каникулы он подвозил на 
тракторе корма к ферме. Ну, 
а младший сын, Сережа, 
учится у отца работать на 
КСК-100.

— Вся семья — механиза
торы, — улыбается Иван 
Карлович, поглядывая на 
младшего. — Надежная .рас
тет смена. s

Смена растет, а сам гла
ва семейства показывает 
пример беззаветного служе
ния своему делу. На своем 
КСК-100 И. К. Циммерман 
почти в два раза перевы
полняет ежедневную Норму.

В. БАКИН.
Первомайский район.

Д Е П У Т А Т  И Ж И З

ЧТОБЫ ОПРАВДАТЬ
Каждому из нас, депутатов, 

хочется оправдать доверие 
избирателей. Ведь это звучит 
так громко и обязывающе —■ 
народный депутат... Работать 
напряженно и настойчиво 
ради осуществления наказов 
избирателей, вместе с ними 
претворять эти наказы в 
жизнь — непросто, но по
четно.

И, когда отдаешь этому 
энергию, знания, когда пре
одолеваешь трудности, при
ходят удовлетворение, уве
ренность в своих силах.

Перед каждой встречей с 
избирателями, а особенно 
перед отчетом, мы волнуемся, 
придирчиво анализируем 
свою работу и, в конечном 
итоге, делаем вывод: дел не 
уменьшилось, а стало еще 
больше. Что ж, жизнь идет 
вперед, и это естественно. 
Оттого каждая наша встреча 
с избирателями становится и 
взглядом в будущее. Вместе 
обдумываем, планируем за
втрашние дела и заботы.

Недавно депутатская груп
па Ленинского райсовета от
читывалась перед избирате
лями в микрорайоне завода 
резиновой обуви. С нами от
читывался и директор заво
да И. Д. Старцев. К этому 
дню готовились заранее не 
только мы, но и избиратели, 
весь заводской коллектив. 
Постарались сделать все, 
чтобы сама обстановка была 
необычной, волнующей, рас
полагала людей к разговору 
душевному, откровенному.

Поскольку большинство из 
нас трудится на заводе, от
чет начался рассказом о де
лах производственных.

В социалистическом сорев
новании завод по итогам
I квартала вышел на первое 
место по министерству, по 
итогам II квартала завоевал
II классное место. Конечно, 
все это не случайно. Коллек
тив, руководствуясь решени
ями ноябрьского (1982 г.) и 
июньского (1983 г.) Пленумов 
ЦК КПСС, улучшил воспи
тательную работу, смелее 
ставит резервы на службу 
производству. Снизились по
тери рабочего времени, воз
росла активность людей. Ус
пешно осваиваются мощно
сти по выпуску галош на 
новом технологическом обо
рудовании, а также выпуск 
уличной обуви (кроссовок). 
Дальнейшему укреп л е н  и ю 
дисциплины труда будет 
способствовать недавнее по
становление ЦК КПСС, Со
вета Министров СССР и 
ВЦСПС. Коллектив принял 
его с одобрением, ищет сей
час новые пути для наведе
ния порядка.

Директор завода И. Д. 
Старцев, руководитель де
путатской группы В. П. Бах
тина и другие депутаты ста
рались доложить избирате
лям о Главном *— о том, что 
удалось сделать цо их прось
бам, наказам. Многие из 
этих просьб связаны со 
стремлением и необходимо
стью иметь больше бытовых 
удобств в заводском микро
районе.

В прошлом году были на
рекания на работу котель

ной. Вот почему нынче под
готовка к зиме взята депу
татами под особый контроль. 
Отремонтированы канализа
ция, а также теплотрасса по 
ул. Первомайской, 65. Ко
тельная к работе готова, обо
рудование ее отремонтиро
вано, и можно надеяться, 
что зимой в квартирах на
шего жилмассива не будет 
холодно. Хотя, конечно, это 
еще зависит и от самих 
жильцов: как они подгото
вят лестничные площадки и 
квартиры к зиме, сумеют 
ли беречь тепло.

Наш жилой фонд включа
ет дома и новые, и старые. 
Приходится постоянно зани
маться благоустройством 
территорий и ремонтом зда
ний. Обновились фасады 
многих домов, заканчивает
ся ремонт балконов, подъез
дов. Заасфальтирована доро
га от трамвайной остановки 
«Ул. Героев-чубаровцев» до 
жилого городка, стали чище 
дворы и улицы, где высаже
но 2 тысячи цветов и кус
тарников. На все благоуст
ройство • в период весеннего 
двухмесячника и позднее 
завод израсходовал 360 ты
сяч рублей. Немало часов 
отдали наведению санитар
ного порядка, благоустройст
ву заводской территории и 
микрорайона рабочие, их 
семьи.

Теперь, подчеркивали мы 
во время своего отчета, на
до идти дальше. Хорошо бы 
ВЗять дома на социалисти
ческую сохранность. Конеч
но, это не просто, потому 
что не каждый из них име
ет паспорт санитарного бла
гополучия, не везде еще 
действуют домкомы, а ведь 
именно домовая обществен
ность должна быть первой 
помощницей ЖКО в прове
дении мелкого ремонта, на
ведении образцового поряд
ка.

Поднимались во время от
чета также вопросы и тор
гового обслуживания насе
ления. Депутаты были рады 
доложить, что наказ об 
улучшении торговли моло
ком и о ремонте овощного 
магазина № 8 выполнен.

Пожалуй, самое тревож
ное для нас и, в частности 
для меня, как ответствен
ной за работу с детьми и 
подростками,— отсутствие в 
микрорайоне планомерного, 
настойчивого, повседневного 
влияния взрослых на ребя
тишек.

Нет, без дела мы не сиде
ли. Отдали немало времени 
и сил, чтоб отыскать поме
щение для детского клуба. 
Что он крайне необходим, 
нет никакого сомнения. Бы
ло много вариантов, и . вот, 
наконец;, отдали под дет
ский клуб помещение быв
шей столовой ГПТУ-34. Те
перь надо его ремонтиро
вать, оборудовать, готовить к 
зиме. Поиск руководителей 
кружков — тоже непростое 
дело. Надеемся, что заботы 
депутатов разделят родители 
детей — талантливые рабо
чие, инженерно - техниче
ские работники завода, ко-

н  ь

ДОВЕРИЕ
торым по силам занять ум и 
руки ребят: учить рисовать, 
моделировать, лепить, шить, 
петь и т. д. Правда, на моей 
памяти не было такого, 
чтоб кто-то из них проявил 
инициативу и напросился в 
ребячьи комиссары, возгла
вил спортивную секцию. Бу
дем, конечно, беседовать, 
убеждать взрослых «заго
реться» проблемами детско
го воспитания. Ожидаем в 
первую очередь помощи ком
сомольской организации. 
Ведь занять досуг подрост
ков добрыми делами — зна
чит во многом решить проб
лемы хорошей учебы в шко
ле, укрепления обществен
ного порядка в микрорайоне.

Действует у нас пункт ох
раны общественного поряд
ка. Там дежурят депутаты, 
сотрудники милиции. А  вот 
тесной связи с педагогиче
ским коллективом школы 
№ 54 пока не было. А  без 
этого, как мы убедились, 
невозможно работать. Вот 
поэтому наша подгруппа 
пригласила На недавнее 
заседание директора и педа
гогов школы, первых руко
водителей парткома, коми
тета ВЛКСМ, заводской 
профсоюзной организации. 
Договорились работать в 
тесном контакте, сообща. 
Здесь делиться — « это 
линии комсомола, а это — .Щр 
по профсоюзной...» никак 
нельзя. Только содружество 
школы, семьи и всей обще
ственности способно поста
вить воспитание детворы на 
тот уровень, которого требу
ет июньский Пленум ЦК, 
требует сама жизнь. Об 
этом откровенно и сказали 
мы избирателям.

В нашем жилом массиве 
действовали одна хоккей
ная коробка и две детские 
площадки. Очень мало! Ре
шено построить еще одну ■ 
спортплощадку между за
водскими общежитиями. 
Есть и ходошее место для 
игры в хоккей. Если не уда
стся нынче сделать там ти
повую коробку, то надо зи
мой залить хотя бы площад
ку — получится хороший 
каток. В плане на ближай
шее время—строительство и 
еще одной спортивной пло
щадки.

Избиратели задали нам 
немало вопросов, похвалили 
за сделанное, покритиковали 
за упущения. И мы поняли: 
они заинтересованы в актив
ной депутатской деятельно- . 
сти, они нам помогут.

...В тот день в жилгород- 
ке звучала музыка. До и „
после депутатских отчета»! 
работали буфет и кнйжньйЖ 
киоск. Не только с трибуш*рт 
люди делились мыслями — 
разговор продолжался во 
дворах и семьях. Это зна
чит, что депутатский отчет 
удался, а у нас дел не уба
вилось. Все, о чем просили 
избиратели, надо делать В 1
срок. И общими усилиями.

Л. ЧИЧИГОЖИНА,
депутат 103-го избира
тельного округа Ленин
ского районного Совета 

народных депутатов 
г. Томск».

е
в столице томских нефтяни
ков Стрежевом загорелся 
первый светофор.

Он установлен на пере
крестке проспекта Нефтяни
ков и улицы Строителей, 
самом оживленном месте 
города.

Интересно, что светофор 
этот не совсем обычный. В 
отличие от своих собратьев 
он работает не в двух ре
жимах (то есть пропускает 
транспорт и пешеходов по
переменно в двух направле
ниях), а в трех.

Именно этот третий режим 
работы и составляет своеоб
разие светофора: когда все 
транспортные средства за
мирают, путь ' предостав
ляется только пешеходам.

З А Д А Н И Е  П Е Р Е В Ы П О Л Н Е Н О
Как готовимся к зиме!

С т р о г и й  э к з а м е нБольшую помощь в заго
товке кормов труженикам 
совхоза «Красногорский» Те- 
гульдетското района оказали 
работники УВД облисполко
ма. Несмотря на неустойчи
вую погоду, в короткий срок 
при Плане 800 тонн они ско
сили и заложили в траншей 
820 тонн травяного силоса. 
Успешное выполнение зада
ния достигнуто в первую 
очередь эа счет четкой орга
низации труда, высокой 
дисциплины и ответственно
сти.

Мастерски косили траву 
Н. И. Лузин, А. Г. Наум- 
кин, Н, В. Азаров, В. П. Ма- 
теканцев и Другие. Постоян
но перевыполняли дневную 
норму В. П. Мартынов, В. Г. 
Аветисян, Ю. А. Мамонтов, 
М. В. Федорович, Н, С. Джу-

машев, А. А. Тетеркин. С 
самой лучшей стороны заре
комендовали себя выпускни
ки Свердловского и Харь
ковского пожарно-техниче
ских училищ Сергей Цвело- 
дуб и Сергей Поспелов. В 
течение всего периода заго
товки кормов в Тегульдет- 
ском районе успешно справ
лялись с обязанностями по
варов врачи поликлиники и 
стационара УВД М. П. Баби- 
нович, А. Р. Макарова, Г. М. 
Казакова и другие.

Руководство совхоза «Крас
ногорский», Тегульдетсжий 
райком КПСС и райисполком 
выразили шефам из Томска 
благодарность за проделан
ную работу.

Д. НОВОСЕЛОВ, 
иаш нешт. корр.

Тегульдетский район.

Зима — ответственная по
ра в жизнедеятельности лю
бого предприятия. Именно 
на это время приходится 
максимум энергетической 
нагрузки. От подготовки к 
холодам зависит успешная 
работа коллективов. Как же 
обстоят дела на промыш
ленных предприятиях обла
стного центра?

Многие из них проделали 
значительную работу по 
подготовке теплового- хозяй
ства. Своевременно и с хо
рошим качеством отремонти

ровали системы теплоснаб
жения, сдав их представи
телю «Энергонадзора» с пер
вого предъявления, электро
технический и радиотехни
ческий заводы, объединение 
«Полюс».

Руководители же некото
рых промышленных пред
приятий пустили подготов
ку систем теплоснабжения 
к зиме на самотек. Как всег
да, медлят с ремонтом и оп
рессовкой тепловых сетей к 
систем теплоснабжения
обувная фабрика, завод ке
рамических материалов к

изделий о б ъ е д и н е н и я  
«Томскстдойм а т е р и а л ьг», 
УПТК треста «Томскжил- 
строй» и комбинат хлебопро
дуктов, Причем руководите
ли двух последних предпри
ятий предпочитают с насту- 

- плением холодов пользова
ться теплом самовольно и 
платить за это штрафы (ра
зумеется, из государствен
ного кармана).

К отопительному сезону 
надо установить расчет
ные ограничительные шай
бы в системах отопления и 
приточной вентиляции. Вре

мени остается в обрез, а 
многие предприятия еще не 
приступили к этой неотлож
ной работе. Завод керамиче
ских материалов и изделий, 
комбинат хлебопродуктов, 
предприятия транспортного 
управления до сих пор не 
выполнили гидравлические 
расчеты своих тепловых се
тей и систем теплоснабже
ния.

Такая нерасторопность 
может привести к тому, что 
отпущенное тепло предприя
тия не смогут использовать 
в полной мере.

Решением Томского горис
полкома открытый разбор 
горячей воды для хозбыто- 
вых и производственных 
нужд промышленных пред
приятий запрещен. Это ре
шение, а также предписания 
«Энергонадзора» по установ
ке бойлеров не выполняет

руководство электромехани
ческого завода.

Большое внимание необхо
димо уделить утеплению 
производственных и адми
нистративно-бытовых по
мещений — качественно от
ремонтировать ворота, две
ри, застеклить окна, сблоки
ровать работу тепловых за
вес и т. п.

Зима — строгий экзамена
тор. В оставшееся до на
ступления холодов время 
руководителям и лицам, от
ветственным за тепловое хо
зяйство предприятий, необ
ходимо приложить макси
мум усилий и завершить все 
подготовительные работы.

Р. ПАНИКА,
руководитель теплотех
нической группы пред
приятия «Энергонадзор» 
управления «Томскэнер

го*.
I
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ПО Т Р У Д У  И ЧЕСТЬ
т о р ж е с т в е н н о  ч е с т в о в а л и  в е т е р а н о в

I НОТА ПОСОЛЬСТВА СССР

О д н о с е л ь ч а н е
Вечер, еще по-летнему 

светлый и теплый, опускал
ся на село. Ч ао  два назад 
на просторной центральной 
улице не было ни души. 
Страдное время. Некогда до
ма рассиживаться: каждый 
час, не только день, на сче
ту. Но сейчас, с наступлени
ем сумерек, улица оживала. 
Возвращались с поля люди 
хозяйки встречали у ворот 
своих буренушек.

— Вот теперь пришла по
ра гостей принимать, — 
сказала заведующая клубом 
Мария Ивановна Гандшу. — 
Отдохнут люди, принарядят
ся и к нам — на праздник.

Неосведомленный человек, 
наверное, после этих слов

Марии Ивановны удивился 
бы. Какой праздник? Самый 
обычный день календаря. 
Но нет, у тунгусовцев он 
не был обычным. Есть боль
шие праздники, которые от
мечает вся страна, а есть 
более скромные, семейные, 
но тоже дорогие сердцу. На
пример, день рождения. Вот 
такой праздник и был в 
Тунгусове. Решили. его от
метить всем селом потому, 
что в этот день юбилярами 
были два очень уважаемых 
в совхозе человека — Анна 
Ефимовна Огребо и Дмит
рий Семенович Лесняк. Эго 
для них принарядился зал 
в клубе, пышные г букеты 
цветов украсили столики на

сцене, за которыми Должны 
сидеть Анна Ефимовна и 
Дмитрий Семенович.

Организаторы вечера сна
чала переживали: не успе
ли всех оповестить, выве
сить афишу на клубе. Собе
рется ли народ? Но опасе
ния оказались напрасными. 
Добрая весть быстро обле
тела село. К назначенному 
часу потянулись в клуб лю
ди. «Выразить свое уваже
ние», как скажет потом, 
поздравляя Анну Ефимовну 
и Дмитрия Семеновича, одна 
из женщин.

В простых этих словах 
кроется огромный смысл. 
Ведь такое уважение заслу
жить очень,.непросто. Жить 
в селе — значит всегда быть

на виду. И хорошее, и пло
хое про тебя знают. Но, мо
жет быть, как нигде, умеют 
по достоинству оценить 
здесь честный, бескорыст
ный труд, доброту, умение 
откликнуться на чужую бе- 
ДУ.

Анна Ефимовна Огребо 
много лет работает в сов
хозе дояркой. Беззаветно 
любит свой нелегкий труд, 
показывая пример самоот
верженного отношения к 
обязанностям. Человек она 
неравнодушный—за все бо
лит ее душа. Свой богатый 
профессиональный опыт, 
мастерство она щедро пере
дает молодым. Еще десять 
лет назад Анна Ефимовна 
собралась было на пенсию. 
Но не смогла оставить фер
му: видела, как, трудно под- 
ругам-дояркам обойтись без 
ее опытных рук. Теперь вот 
исполнилось ей 60, но ухо
дить на отдых Анна Ефи
мовна и не думает.

Нет в Тунгусове ни од
ного жителя, который был 
бы в обиде на Дмитрия Се
меновича Лесняка. Человек

он принципиальный, требо
вательный, но справедли
вый. Случись беда, всегда 
поможет. За его плечами — 
большая и трудная жизнь, 
сполна отданная родному 
совхозу. Нет на его счету 
ни одного прогула, ни одно
го плохо выполненного пору
чения. «Надежный человек», 
— сказал о нем упоавляю- 
щий отделением В. И. Греб
нев. Дмитрий Семенович 
трудится помощником бри
гадира, активно участвует в 
общественной жизни совхо
за, воспитывает молодежь.

Зал долго аплодировал, 
когда Анна Ефимовна и 
Дмитрий Семенович, взвол
нованные и смущенные, 
поднялись на сцену. Хоро
шие слова были сказаны в 
их адрес односельчанами, 
представителями райкома 
партии и райисполкома. Зву
чали для них любимые 
песни.

Живите долго, дорогие ве
тераны!

Н. ИВАНОВА.
Совхоз «Тунгусовский»,
Молчановский район.

ВАШИНГТОН, 6 сентября. 
(ТАСС). Посольство СССР в 
США вручило 5 сентября
государственному департа
менту США ноту следующе
го содержания:

Посольство Союза Совет
ских Социалистических
Республик обращает внима
ние государственного де
партамента США на следу
ющее.

4 сентября в 9 часов 50 
минут утра толпа распоя
савшихся хулиганов в ко
личестве свыше 400 человек, 
сбив замок и сломав ворота 
резиденции постоянного
представителя СССР при 
ООН в Гленкове, ^ворвалась 
на территорию резиденции и 
учинила там антисоветский 
шабаш. Бандиты, которые 
несли плакаты с надписями 
«Убивайте русских», были 
вооружены бейсбольными 
битами*. Присутствовавшая 
при этом полиция, в задачу 
которой входит, помимо про
чего, обеспечение безопасно
сти сотрудников и собствен

ности иностранных миссий, 
не предприняла никаких 
мер для предотвращения 
этого разбоя до обращения 
посольства СССР в государ
ственный департамент.

Этот бандитский налет на 
резиденцию постоянного 
представителя СССР при. 
ООН является вопиющим 
нарушением всех норм 
международного права и 
практики межгосударствен
ных отношений, особенно в 
том, что касается неприкос
новенности дипломатиче
ских миссий и представи
тельств, дипломатического 
иммунитета и привилегий.

Обращает на себя внима
ние тот факт, что эта тер
рористическая акция была 
допущена уже после того, 
как посольство СССР поста
вило перед государствен
ным департаментом ранее 
вопрос о принятии дополни
тельных мер по обеспече
нию безопасности советских 
учреждений в США ввиду 
развернувшейся здесь анти

советской истерии. Поэтому 
бездействие местных вла
стей и полиции в данном 
случае нельея квалифици
ровать иначе, как явное по
пустительство террористиче
ским элементам. Об этом 
также свидетельствует и 
то, что ни один из участни
ков этого нападения не был, 
вопреки американским зако
нам, арестован.

Посольство выражает ре
шительный протест государ
ственному департаменту, 
требует наказания участни
ков этой вероломной акции 
и принятия, наконец, при
том не на словах, а на деле, 
действенных мер по обеспе
чению безопасности совет
ских учреждений, граждан 
и собственности СССР в 
США. Посольство оставляет 
за собой право потребовать 
от государственного депар
тамента возмещения ущер
ба, нанесенного собственно
сти СССР в результате ука
занного нападения.

Подписка-84

НЕ Т О Л Ь К О  
ЖУРНАЛИСТАМ
Более шести десятилетий 

выходит журнал «Ж УРНА
ЛИСТ» — издание газеты 
«Правда» и Союза журна
листов СССР.

«Ж УРНАЛИСТ» адресован 
не только работникам 
средств массовой информа
ции и пропаганды — сотруд
никам газет и журналов, ра
дею и телевидения, инфор
мационных агентств и книж
ных издательств. Он рассчи
тан на самую широкую ау
диторию — партийных ра
ботников, рабочих и сель
ских корреспондентов, ин
теллигенцию, практически 
на всех, кого интересует 
жизнь прессы.

«Ж УРНАЛИСТ» анализи
рует и обобщает практиче
ский опыт газет и журналов, 
радио и телевидения. Посто
янно рассказывает о том, 
как пресса участвует в мо
билизации трудящихся на 
выполнение решений XXV I 
съезда КПСС, Продовольст
венной программы СССР, 
как она освещает наиболее 
насущные, острые вопросы 
экономики и науки, куль
туры и быта, дает представ
ление о явлениях, процессах 
и тенденциях современной 
действительности в их мно
гообразии. На страницах 
«Ж УРНАЛИСТА» компе
тентно и всесторонне обсуж
даются проблемы литератур
ных жанров, стиля, языка, 
вопросы профессиональной 
этики.

Журнал вводит читателя 
в творческую лабораторию 
лучших советских публици
стов, очеркистов, фельетони
стов, раскрывает приемы и 
методы их работы. Система
тически печатает он и мате
риалы по проблемам подго
товки журналистских кад
ров, повышения их квали
фикации. Для молодых со
трудников редакций и начи
нающих авторов, студентов 
факультетов журналистики 
и абитуриентов, всех, кто 
только начинает профессио
нальную жизнь работника 
прессы или собирается ее 
начать, на страницах жур
нала открыт «Клуб молодого 
журналиста». Они желанные 
гости и основные авторы 
клуба.

Широко представлен в 
журнале раздел «Планета», 
который знакомит с принци
пами печати братских стран 
и прогрессивными издания
ми за рубежом, с нравами 
буржуазной прессы. С очер
ками, статьями, памфлета
ми в журнале выступают 
видные зарубежные публи
цисты, советские журнали
сты- международники.

Большое место в каждом 
номере занимают письма чи
тателей. Обширная почта 
подсказывает журналу важ
ные идеи и темы. Они не 
только учитываются в теку
щих и перспективных пла
нах редакции, но и состав
ляют основу раздела «Резо
нанс», который задуман и 
осуществляется как прямое 
воплощение связи журнал — 
читатель — журнал. Посто
янные его рубрики: «Коман
дировка по письму», «От
клики», «Почта», «Питатель 
спрашивает».
. Популярностью у читате

лей пользуется раздел пуб
ликаций, который знакомит 
с малоизвестными страница
ми истории отечественной 
журналистики, рассказывает 
о ее ярчайших представите
лях, дает любопытную ин
формацию из старых изда
ний.

«Журналист» выходит
ежемесячно, исполняется 
наиболее современным, оф
сетным способом печати, 
книжки его иллюстрированы 
цветными и черно-белыми 
фотографиями советских и 
зарубежных фотокорреспон
дентов.

Редакция журнала 
, «ЖУРНАЛИСТ».

Издательство ЦК КПСС 
«ПРАВДА».

«Нормальный ход нашего общественного развития 
немыслим без строжайшего соблюдения законов, ох
раняющих интересы общества и права граждан. Необ
ходимо, в частности, полностью покончить с таким 
явлением, как случаи использования государственного, 
общественного имущества и служебного положения в 
целях личного обогащения... Здесь закон должен быть 
непримиримым, а его применение — неотвратимым...»

(Из речи товарища Ю. В. Андропова на июньском 
(1983 г.) Пленуме ЦК КПСС).

приятии, в домах своих 
подчиненных и знакомых. 
Поэтому никакие контроле
ры в течение многих лет 
не допускались для провер
ки счетчиков в квартирах 
«избранных» работников 
электросетей. И В этот раз

Письмо позвало в дорогу

„Справедливость"
р а с х и т и т е л е й

Контролер-монтер 3 а. об
ских межрайонных электро
сетей ПЭУ «Томсккоммун- 
энерго» Нина Григорьевна 
Браток вынуждена была 
обратиться в редакцию: «До 
того, как написать вам, я 
обращалась во многие ин
станции: в областной коми
тет народного контроля, в 
энергосбыт ПЭУ «Томск- 
коммунэнерго». Приезжал 
начальник энергосбыта А. А. 
Барышников, обещал разоб
раться, но до сих пор ника
ких конкретных решений 
не принято...».

Что же произошло в элек
тросетях? Заглянем в акт, 
составленный старшим конт
ролером ПЭУ «Томскком- 
мунэнерго» Г. В. Юровской 
28 июля в селе Мельникове 
при проверке: «Лицевые
счета ведутся небрежно, по
казания счетчиков подгоня
ются по оплаченной сумме. 
Очень много счетчиков без 
номеров и первичного пока
зания. Например, у А. А. 
Бурачевской не оплачено 
450 киловатт-часов с 1981 го
да, у А. И. Фокина — долг 
за 925 киловатт-часов... Не 
регистрируются снятые и 
вновь установленные счет
чики, что ведет к большим 
недоплатам. Не составляют
ся акты о нарушениях...»

Заметим, что названные в 
акте фамилии принадлежат 
людям, работающим в этих 
электросетях.

Впрочем, не будем забе
гать вперед. Когда замести
телю управляющего «Томск- 
коммунэнерго» Н. И. Дег
тяреву стало известно об 
этих беспорядках, он пред
ложил создать комиссию 
для проверки расхода элек
троэнергии, и в первую оче
редь в домах самих работ
ников электросетей. Такая 
комиссия была создана уже 
•после того, как в Мельнико
ве побывали начальник 
энергосбыта А. А. Барыш
ников, а потом Г. В. Юров
ская. Комиссию возглавляла 
старший контролер Е. И. 
Сиротина. На месте присое
динились контролер-монтер 
Н. Г. Браток, старший мас
тер Заобских электросетей 
В. В. Шуляк...

Когда члены комиссии по
дошли к дому мастера се
тевого участка А. И. Фокина, 
тот встретил В. В. Шуляка 
нецензурной бранью, считая 
его инициатором проверки. 
Все же комиссии удалось 
побывать в доме Фокина. 
Вскрыто хищение электро
энергии на крупную сумму, 
составлен акт. Еще несколь
ко домов — и опять не
сколько актов. Очередь до
шла до главного инженера 
В. Т. Бутенко, исполняюще
го обязанности директора 
электросетей. Руководитель 
наотрез отказался пустить 
комиссию в свой дом. И да
же указание начальника 
Шегарского РОВД П. П. 
Федорова не возымело си
лы.

Чем же аргументировал 
отказ Василий Терентьевич?

— Я был на работе (за
метим, что члены комиссии 
ждали Бутенко и после ра
боты). А  потом, какая зто 
комиссия!? Простые контро
леры. У  них нет разреше
ния на такой осмотр.

A. А. Барышников опро
верг Бутенко:

— В обязанности наших 
контролеров-монтеров вхо
дит непосредственная про
верка состояния счетчиков 
у всех без исключения по
требителей.

А вот что говорится об 
обязанностях потребителей в 
«Правилах пользования
электрической и тепловой 
энергией», утвержденных 
Министерством энергетики и 
электрификации СССР:
«...обеспечить беспрепятст
венный доступ в любое вре
мя суток представителей ор
ганов государственного энер
гетического надзора для 
контроля режима электро
потребления...»

B. Т. Бутенко знает, ко
нечно, об этом. Но уж 
очень не хотелось ему ог
ласки. Ведь у Василия Те
рентьевича установлены 
электромотор, компрессор, 
магнитный пускатель, что
бы качать воду из-под зем
ли. К его дому подведен 
дополнительный источник 
электроэнергии, для учета 
которой необходим трехфаз
ный счетчик.

— Я более года назад вы
дал В. Т. Бутенко трехфаз
ный счетчик для установки,
— говорил старший мастер 
участка В. В. Шуляк. — Но 
Василий Терентьевич не 
желал им пользоваться...

В. Т. Бутенко лишь 8 ав
густа установил счетчик.

— Раньше все как-то вре
мени не было, — оправды
вается Василий Терентье
вич. — А теперь, как зава
рилась вся эта каша...

Циничное заявление! Вы
ходит, не было бы проверки
— воруй, а теперь вынуди
ли остановиться. Странно 
все это, тем более что глав
ный инженер в 1981 году 
быя! осужден на три года 
условно за махинации. Иск
лючен из партии. Как вид
но, В. Т. Бутенко не забыл 
старое... Естественно, он 
знал о хищениях на пред-

Бутенко попытался органи
зовать спасение «утопаю
щих». Как это ни странно, 
получил поддержку предсе
дателя Шегарского райис
полкома Г. Я. Казакова, ко
торый позвонил в отдел ми
лиции и потребовал освобо
дить из-под стражи А. И. 
Фокина, оскорбившего пред
ставителей комиссии. Работ
ники милиции не выполни
ли это требование, а дело 
Фокина' передали в народ
ный суд.

Тогда сам Бутенко решил 
облегчить участь подсуди
мого. Не нашел ничего луч
шего, как позвонить судье 
В. Т. Марченко и попросить 
отпустить Фокина на торже
ственное собрание, где тому 
якобы должны вручить 
вымпел как... передовику 
производства.

И Фокина повели на соб
рание, В конторе электросе
тей его встретили сам Бу
тенко, его жена И. Д. Бу
тенко — председатель проф
кома — и несколько работ
ников. Но, конечно, «собра
ние» не состоялось. Вбкоре 
Фокин был наказан судом.

Бутенко начал искать 
«справедливость». Появи
лось несколько заявлений- 
жалоб в прокуратуру на 
представителей комиссии. 
Люди, нарушившие закон, 
стали искать защиты... у 
работников правосудия. Не 
много ли всяких странно
стей? Ведь те же М. IX. 
Башкиров, А. А. Бурачев- 
ская, А. И. Фокин нагло во
ровали электроэнергию, а 
не постеснялись писать жа
лобы. Такова «справедли
вость» расхитителей.

Загадочно поведение са
мого А. А. Барышникова, 
приехавшего в с. Мельнико
ве после комиссии с новой 
проверкой! Анатолий Ана
тольевич пришел к выводу, 
что акты составлены невер
но. В доме Фокина, по его 
мнению, нет оборудования, 
которое требовало бы трех
фазной сети. Оснований для 
дополнительной платы он 
не видит. А  для чего же в 
доме установлен магнитный 
пускатель? В. Т. Бутенко не 
мог объяснить. Зато А. А. 
Барышников пришел ему 
на помощь: «Не пользовал

ся пускателем Фокин: он
же весь в пыли. Работал 
бы, пыли бы не было».

Умеют некоторые люди в 
Заобских электросетях пус
кать пыль в глаза. Среди 
таких — и мастер по реали
зации электроэнергии В. И. 
Пичугина.

— Как-то заметила Пичу
гиной, — говорит старший 
контролер электросетей Т. А. 
Бачурина, — что у ее сест
ры Свиридовой большая за
долженность. Она в ответ: 
«Какое право имеешь по 
моим родственникам и зна
комым ходить?»

Бачурину поддерживает 
контролер-монтер Н. Ф. 
Шпагина.

— Очень трудно стало ра
ботать. Обстановка напря
женная. А все потому, что 
не все честно трудятся. 
Привилегий ищут родным, 
знакомым за государствен
ный счет. Пришла я с про
веркой к В. В. Еременко — 
даже расчетной книжки 
нет. И опять на Пичугину 
ссылки. А  та мне: «Не твое 
дело. Могла бы и помол
чать».

А как объяснит Валенти
на Ивановна многочислен
ные исправления в книгах 
учета и лицевых счетах, в 
данное время изъятых ра
ботниками рай о н н о г о 
ОБХСС?

Заметим, что работники 
ОБХСС Шегарского РОВД 
за месяц не разобрались в 
этом деле. А  оно, прямо 
скажем, не терпит отлага
тельств. Так считает и про
курор Шегарского района 
И. Л. Габрусенко.

На предприятии большая 
текучестц кадров. Люди 
уходят, не выдерживая нер
возной обстановки, не желая 
мириться с несправедливо
стью, царящей там.

— Ушел потому, — гово
рит шофер-монтер А. А. 
Скобинов, — что не захотел 
выполнять незаконные по
ручения А. И. Фокина.

Многих хороших, честных 
работников вынудили уй
ти с предприятия. Зато до 
сих пор работают А. И. Фо
кин, Л. В. Лешенок, В. И. 
Пичугина, В. Т. Бутенко. 
Злоупотребляя служебным 
положением, эти дельцы 
«умело» подбирают кадры, 
создавая условия Для хище
ний. Й не только электро
энергии. Так, несколько 
лет назад предприятие за
купило щиты для ограды, 
заплатив три тысячи руб
лей. Сейчас Их заменили 
металлическими, а дере
вянные щиты развезли по 
домам: половину —В. Т. Бу
тенко, другую — тоже свое
му человеку — инженеру 
по теплу Г. В. Рудаковой, 
которая ранее была уличена 
контролерами в хищениях 
электроэнергии. И за все за
плачено в кассу... десять 
рублей.

— Гнилые доски, — оправ
дывается В. Т. Бутенко.

Мы видели эти доски. Гни
лым и не попахивает. Ско
рее, нечистым делом...

Что ж, как видим, беспо
рядков в электросетях бо
лее чем достаточно. Но 
справедливость, естественно, 
восторжествует. Только не 
расхитителей, а подлинная.

Н. КРАЕВСКИЙ.
г. Томск — с. Мельникове — 

г. Томск.

П О  С Д Е А А М  Н А Ш И Х
ВЫСТУПЛЕНИЙ

«ЗООНШЮДАТЕЛИ»
Статья «Зоонаблюдатели» 

(«Красное знамя» от 29 ию
ля) обсуждена на засе
дании партийного коми
тета совхоза «Филимонов- 
ский». Директору совхоза 
В. М. Корнееву указано на 
низкую требовательность к 
специалистам за состояние 
дел в животноводстве. Он 
предупрежден о персональ
ной ответственности за вы
полнение государственного 
плана по закупкам скота. 
Бригадиры ферм В. С. Тара
сов и Е. А. Емельянова на
казаны в партийном поряд
ке.

До пастухов доведены рас
порядок дня, условия со

циалистического соревнова
ния, оформлен «уголок жи
вотновода». На. ферме ре
монтируются помещения, 
начат ремонт площадки для 
молодняка.

Статья также обсуждена 
на районном совещании зоо- 
ветспециалистов. Недостат
ки в организации производ
ства мяса выявлены на Ря
де других ферм. За упуще
ния в организации летнего 
пастбищного содержания мо
лодняка приказом по уп
равлению сельского хозяй
ства наказаны главные спе
циалисты совхоза «Новиков- 
ский» И. А. Макаренко и 
А. В. Штырлин.

Установлен единый распо
рядок дня для пастухов, 
проведено переформирова

ние гуртов молодняка по 
возрастным группам, оформ
лены «уголки животново
да».

Систематический контроль 
за производством мяса и 
ремонтом животноводческих 
ферм установлен со сторо
ны районной животноводче
ской комиссии.

Б июле среднесуточные 
привесы составили 610 грам
мов на голову, что на 123 
грамма больше, чем в июле 
1982 года. Отставание от 
уровня прошлого года по 
производству мяса сокраще
но на 39 тоня.

Район выполнит план де
вяти месяцев по закупкам 
скота.

А. КОЛТЫКОВ.
первый секретарь Аси-
новского горкома КПСС.

«ОШИБКИ В ТАКТИКЕ»
Корреспонденция «Ошиб

ки в тактике», опубликован
ная в газете «Красное зна

мя» 5 августа, обсуждена на 
заседании бюро райкома 
КПСС, а также в коллекти
вах кормозаготовительных 
отрядов и звеньев. Крити
ка признана правильной.

Определены дополнитель
ные меры по усилению тем
пов заготовки кормов, при 
этом особый упор сделан 
на производство сенажа. С 
этой целью в хозяйствах 
созданы еще четыре сенаж- 
ных отряда. В результате 
принятых мер в районе за
пасено кормов в расчете на 
условную голову скота зна
чительно больше, чем в 
прошлом году. Заготовка 
грубых кормов продолжа
ется.

Районное агропромышлен
ное объединение выделило 
колхозу имени В. Кингисеп
па комбайн «КСК-100» и 
трактор «Беларусь».

И. ВЕЛЬТМАНДЕР, 
первый секретарь Зы
рянского райкома КПСС.

П О Д О П ЛЕК А П Р О В О К А Ц И И
Занимая негативную, об

струкционистскую позицию 
фактически на всех перего
ворах по ограничению во
оружений, в том числе и на 
переговорах об ограничении 
ядерных вооружений в Ев
ропе, решающий раунд кото
рых начинается 6 сентября 
в Женеве, администрация 
США и военное руководство 
НАТО ведут интенсивную 
подготовку к размещению в 
Западной Европе американ
ского оружия средней даль
ности. Таков действительный 
настрой администрации Рей
гана. И что бы ни говорил 
глава Белого дома о мнимой 
«конструктивности» и «гиб
кости» США, все действия 
Вашингтона направлены на 
то, чтобы блокировать пере
говоры и развернуть на ев
ропейском континенте ору
жие первого удара. Болтов
ня о том, что переговоры в 
Женеве будто бы пойдут бо
лее продуктивно, если нач
нется развертывание «Пер
шингов» и крылатых ракет, 
лишний раз свидетельствует 
о неконструктивности и ли
цемерии. позиции США. 
Разве не ясно, что никаких 
переговоров в этом случае 
быть не может, потому что 
Советский Союз ведет пере
говоры не ради установле
ния новых ракет, а ради 
кардинального сокращения 
ядерных вооружений в Ев
ропе?

На этом фоне в истинном 
свете предстает развязан
ная в США и некоторых 
других странах НАТО огол
телая антисоветская шуми
ха вокруг южнокорейского 
самолета, вылетевшего из 
США и вторгшегося в воз
душное пространство СССР. 
Эта преднамеренная прово
кация призвана, по замыс
лу Вашингтона, служить 
еще большему обострению 
международной обстановки, 
блокированию переговоров 
по ограничению вооружений 
и созданию таких условий, 
когда Соединенным Штатам, 
как полагают в Белом доме, 
удалось бы добиться воен
ного превосходства над Со
ветским Союзом с тем, что
бы диктовать ему свою во
лю.

Цель провокации с южно
корейским самолетом состо
ит именно в этом. И какие 
бы попытки ни предприни
мались в США с тем, чтобы 
очернить Советский Союз, 
бросить тень на его миро
любивую политику, сколько 
бы вашингтонские деятели 
ни говорили о своем мнимом 
«гуманизме» и «человеколю
бии» — цена этим разгла
гольствованиям известна. 
Прикрываться тогой «миро
творца» тем, кто срывает 
все усилия, направленные 
на укрепление мира и обу
здание гонки вооружений,— 
это то же самое, что воро
не рядиться в павлиньи 
перья. От этого ворона не 
станет павлином.

Многие органы зарубеж
ной печати обращают вни
мание на то, что, несмотря 
на протест, заявленный Со
ветским Союзом, несмотря 
на вопросы, которые ставит 
перед Вашингтоном мировая 
общественность, президент 
Рейган, разжигая злобную 
антисоветскую кампанию, 
продолжает умалчивать о 
том, каким образом южно- 
корейский самолет оказался 
в воздушном пространстве 
Советского Союза. Между 
тем все новые факты сви
детельствуют, что это была 
преднамеренная, заранее 
спланированная провокация. 
Это подтверждает и то, что, 
как стало известно из аме
риканской печати, амери
канцы не только неотступ
но следили за действиями 
самолета - нарушителя с 
помощью спутника, но и на
правили в тот же район свой 
разведывательный самолет 
«РС-135», который следовал 
параллельно курсу южноко
рейского лайнера. «Сообще
ние о наличии второго са
молета, летевшего недале
ко от маршрута самолета- 
нарушителя, подняло новые 
вопросы вокруг этого и без 
того запутанного эпизода»,— 
констатирует «Нью-Йорк 
тайме». «Пытаясь развеять 
возникшее замешательство,

администрация была вы
нуждена признать, что аме
риканский разведыватель
ный самолет «РС-135» дей
ствительно пересек маршрут 
следования южнокорейского 
самолета, когда тот вторгся 
в воздушное пространство 
СССР», — подчеркивает те
лекомпания Эй-би-си. Мно
гие обозреватели задают в 
этой связи вопрос: уж не
корректировал ли амери
канский самолет действия 
вторгнувшегося в пределы 
СССР южнокорейского на
рушителя?

Обозреватель «Нью-Йорк 
тайме» Т. Уикер пишет: «До 
сих пор нет ответа на воп
рос, почему южнокорейский 
самолет вторгся в советское 
воздушное пространство и 
оставался там в течение 
двух с половиной часов, да
же после того как его обна
ружили советские истреби
тели. Современное навигаци
онное оборудование практи
чески исключает первона
чальное предположение, что 
он каким-то образом сбился 
с пути».

«Информированные воен
ные допускают возможность 
того, что южнокорейский 
самолет выполнял разведы
вательный полет, — пишет 
американская газета «Сан- 
Франциско икзэминер». —По 
словам этих официальных 
лиц, некоторые иностранные 
авиакомпании обычно зани
маются ведением воздушной 
разведки и сбором разве
дывательных данных. Один 
американский официальный 
представитель, поддержива
ющий тесные связи с воен
ной разведкой, заявил, что 
самолеты, принадлежащие 
правительствам, которые 
считаются дружественными 
Соединенным Штатам, осна
щаются в США особой фото- 
и киноаппаратурой и други
ми приборами для сбора раз
ведданных. При этом пред
полагается, что собранная 
информация будет передана 
американскому правительст
ву».

Наблюдатели обратили 
внимание и на заявление 
Эрнеста Волькмана, редак
тора по вопросам националь
ной безопасности американ
ского журнала «Дифенс Сай- 
енс магазин», который сооб
щил канадской компании 
«Канадиэн бродкастинг ком- 
пани», что самолеты южно- 
корейской авиакомпании 
«Кориан эйрлайнз» регуляр
но совершают полеты в сот 
ветском воздушном прост
ранстве для ведения воен

ной  разведки. Отметив, что 
среди экипажей этой авиа
компании нередко встреча
ются южнокорейские офице
ры, Волькман сказал, что 
во многих случаях специ
альные датчики и фото- ки
ноаппаратура, устанавлива
емая на борту самолетов, ко
торые они пилотируют, да юг 
«более точные данные, не-. 
жели те, которые можно по
лучить с помощью спутни
ков».

Советский самолет-пере
хватчик, отмечают зарубеж
ные комментаторы, пытал
ся посадить южнокорейский 
самолет на один из ближай
ших советских аэродромов. 
И что же? «Самолет-нару
шитель, •— констатирует ан
глийская «Дейли телеграф», 
— сначала повернул пгзко 
вправо, сменив направление 
движения с южного на за
падное и направляясь в 
глубь советской территории, 
а затем вновь повернул по 
направлению к Японии, как 
бы пытаясь уйти». Военно- 
воздушный обозреватель той 
же газеты коммодор в от
ставке Г. - С. Купер отмеча
ет, что, судя по всему, эки
паж южнокорейского само
лета, желая скрыть грубый 
факт нарушения им воздуш
ного пространства Советско
го Союза, предпринял «по
пытку уйти под покровом 
темноты, дабы не объяснять, 
каким образом самолет ока
зался н§д советским аэро
дромом».

Белый дом петляет, всяче
ски пытаясь замести следы 
организованной им провока
ции, — еще одним тому 
подтверждением явился 
брифинг, проведенный в Бе
лом доме по итогам встречи 
президента Рейгана с груп
пой лидеров конгресса США.

Президент распорядился о 
том, чтобы на брифинге бы
ли прослушаны фрагменты 
записи переговоров экипажа 
советского самолета - пере
хватчика. Однако, хотя бы
ло объявлено, что запись 
длится 8 минут, прослуши
вание продолжалось лишь 
две минуть!. Заместителю 
пресс-секретаря Белого до
ма Спикеу был задан воп
рос, который в различных 
вариантах повторялся на 
протяжении всего брифинга: 
как объяснить, то, что, со
гласно заявлению конгресс
мена Райта, присутствовав
шего на встрече с президен
том, он несколько раз слы
шал ссылки советского пи
лота на то, что в воздухе на
ходится американский раз
ведывательный самолет 
«РС-135»? Спике признал, 
что американские разведы
вательные самолеты «в 
обычном порядке» соверша
ют полеты вдоль границ 
Советского Союза. Однако 
он ушел от ответа на задан
ный ему вопрос. Не ответил 
он и на вопрос о том, поче
му представителям печати 
не дают прослушать записи 

. переговоров южнокорейского 
летчика со службами назем
ного контроля, хотя южно- 
корейский самолет длитель
ное время летел над совет
ской территЬрией и вел пе
реговоры с этими службами.

Как сообщила американ
ская телекомпания Эй-би-си, 
специалисты Пентагона при
знали, что самолет совет
ских ВВС «действительно 
пытался установить радио
связь с южнокорейским са
молетом». Официальные ли
ца США признают и го. что 
советские летчики в темноте 
могли принять «Боинг-747» 
за разведывательный само
лет ВВС США «РС-135» ко
торый является модифика
цией несколько меньшего 
по размерам самолета «Бо- 
инг-707». Наблюдатели обра
тили внимание и на то, что 
в первоначальной американ
ской версии говорилось, что 
в инциденте участвовал со
ветский истребитель
«МИГ-23», а сейчас в Ва
шингтоне фигурирует уже 
истребитель «СУ-15». «Не
смотря на наличие в данном 
районе секретных военных 
объектов, — заявил на стра
ницах английской «Обсер- 
вер» бывший руководитель 
разведуправления ВВС США 
генерал-майор Дж. Кигэн, — 
южнокорейцы продолжали 
летать слишком близко от 
него. Они сами напросились 
на то, что случилось».

Вашингтон прилагает все 
усилия, чтобы использовать 
инцидент для раскручивания 
маховика антисоветской 
пропаганды, нагнетания ан
тисоветизма, организации 
провокаций против совет
ских учреждений в США. 
Однако то, что выдается 
сейчас в США за «массовые 
демонстрации», на самом де
ле — сборища реакционных 
элементов, поощряемых вла
стями. Обращает на себя 
внимание и то. что обо всех 
антисоветских сборищах и 
Других подобных акциях 
представители буржуазной 
прессы, радио и телевиде
ния информируются заранее 
и прибывают на место еще 
до их проведения.

«Антигуманная акция», 
«варварство» — упражняет
ся в антисоветских выпадах 
Рейган. Позволительно за
дать вопрос: с каких же пор 
грубая и тщательно сплани
рованная провокация — 
вторжение иностранного са
молета - шпиона в воздуш-. 
ное пространство суверенно
го : государства — именуется 
«законным актом», а защита 
этим государством своего 
суверенитета, неприкосно
венности своих границ — 
«варварством»?

Советский Союз всегда за
щищал и будет защищать 
неприкосновенность своих 
границ. Что же касается ин
синуаций и злобных анти
советских выпадов амери
канского президента, то их 
нельзя расценить иначе, как 
составную часть усилий ад
министрации США, направ
ленных на нагнетание на
пряженности, на то, чтобы 
поставить мир на грань 
опасной конфронтации.

(ТАСС).
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У Т В Е Р Ж Д Е Н А
Д О К Т О Р С К А Я
Высшая аттестационная 

комиссия утвердила в уче
ной степени доктора химиче
ских наук декана химико
технологического факуль
тета Томского политехниче
ского института Ю. Н. Кар- 
баинова.

Выводы его докторской 
диссертации имеют большое 
значение при анализе неф
тей и продуктов переработки. 
Результаты анализов ис
пользуют многие научные 
организации, осваивающие 
природные богатства Сиби
ри.

А. КУЗНЕЦОВА.

П Р Е П О Д А В А Т Е Л И  
У Ч А Т  С Я
Три дня продолжался ор

ганизованный областным 
обществом «Знание» и уп
равлением профтехобразова
ния семинар преподавателей 
основ правоведения.

С лекциями и беседами о 
положениях Закона СССР о 
трудовых коллективах, вос
питании трудовой дисципли
ны у молодых рабочих, о 
правах и обязанностях граж
дан нашей страны перед 
участниками .семинара вы
ступили старший юрискон
сульт облисполкома Г. В. 
Кузьмин, профессор универ
ситета Б. Л. Хаекельберг, 
кандидаты юридических на
ук В. А. Панкин и Г. Н. До
ронин. Большое внимание 
было уделено, вопросам мето
дики преподавания основ 
правоведения в. средних 
учебных заведениях.

Б. СЕРГЕЕВА.

П Е Р В Ы Е  Г А С Т Р О Л И
Артисты театра юного зри

теля- отправились в первую 
большую гастрольную по
ездку. С творчеством томи
чей познакомятся жители 
Кургана.

За месяц гастролей арти
сты ТЮЗа покажут девять 
спектаклей своего репертуа
ра, в том числе и новую ра
боту — «Недоросль» по 
пьесе Д. И. Фонвизина.

А. НИКОЛАЕВ.

Г О Д ,  Р А В Н Ы Й  
С Е М Н А Д Ц А Т И

За 17 лет существования 
Стрежевого здесь насчиты
валось чвсего -850 телефонных 
точек. Недавно пущена в 
строй первая очередь город
ской АТС на три тысячи но
меров. Прибавка — 400 те
лефоне®. До конца года эта 
цифра удвоится. Вот и по
лучается, что за один год 
Стрежевой получит столько 
телефонов, сколько за все 
семнадцать лет.

Ю. ИВАНОВ.

С В Ы С ТА В К И  -  В СЕЛО
За два дня (в субботу и 

воскресенье) до закрытия 
передвижной в ы с т а в к и  
«Атом—миру», организован
ной Государственным коми
тетом СССР по использова
нию атомной энергии, из 
Томска с лекциями в село вы
ехала группа ученых. Ди
ректор выставки Д. Н. Мар
ков и сотрудник Института 
атомной энергетики К. X. 
Юсупов в Шегарском ’ райо
не выступали перед студен
тами политехнического ин
ститута, которые сейчас по
могают труженикам села 
убирать урожай.'

Ученые выступили с об
зором выставки о мир
ном использовании атом
ной энергии. Благодаря 
этой поездке ученых сту
денты и все те, кто пришел 
на лекцию в селе, стали как 
бы заочными участниками и 
посетителями интересной 
выставки.

С. ЮРЬЕВ.

Д А Р Ы  П Р И Р О Д Ы
Щедрой оказалась ньгнче 

тайга на белые грибы. Заго
товители Колпашевского 
коопзверопромхоза должны 
были засолить 300 центнеров 
этих даров природы. План 
перевыполнили все девять 
пунктов; расположенных в 
таежных массивах. Особен
но хорошо поработали Л. К. 
Новикова- -в Куржине, Ф. Е. 
Черновалов—в поселке Даль
нем, Ф. П. Замятин—в Корд- 
же и другие. Сейчас кооп- 
звероппомхоз заготовил уже 
415 центнеров грибов.

В. АНТОШИН.

К предстоящим гастролям

Аплодируют дети

Московский ордена Т.ру- 
I дового Красного Знамени 

театр юного зрителя на три 
I года моложе революции. Со

зданный под непосредствен
ным наблюдением А. В. 
Луначарского в трудные го
ды гражданской войны, он 
‘проделал во времени тот 
же путь, что и весь наш на
род.

Один из старейших теат
ров для детей у нас в стра
не, МТЮЗ всегда видел 
свою основную задачу в 
идейно - художестве и н о м  
воспитании подрастающего 
поколения, стремился быть 
проводником мыслей пар
тии, адресованных молоде-. 
жи. Наш коллектив всегда 
старался способствовать
формированию у юношей и 
девушек коммунистического 
мировоззрения, твердых 
нравственных убеждений, 
высокой духовной культу
ры. Задача благородная и 
вместе с тем чрезвычайно 
сложная. Ведь ставим мы 
спектакли для тех, кому 
сегодня от семи до семнад
цати, кому жить и продол
жать дело старших поколе
ний в третьем тысячелетии 
нашей э-ры...

Направление творческой 
деятельности каждого теат
ра, его стратегия, художест
венные и идейные устрем
ления выражены в первую 
очередь в репертуаре. Вот 
почему мы придаем такое 
большое значение созданию 
авторского актива, ищем 
драматургов - и , ■ писателей, 
не только талантливых, но 
и близких нам . по духу. 
Тех, кто разделяет наши 
творческие . устремления, 
умеет говорить со сцены с 
ребенком, подростком, юно
шей языком умным, доб
рым, без снисходительности 
и сухой назидательности.

Наша афиша предлагает 
аудитории произведения, 
разные по жанрам и тема
тике. Постоянных зрителей 
мы как бы подразделяем на 
три основные группы: са
мые маленькие — школьни
ки младших классов; под
ростки - старшеклассники и 
молодежь. К последней мы 
относим учащихся проф
техучилищ и студентов. 
Особую категорию составля
ют взрослые — педагоги, 
родители. Для каждой 
группы зрителей театр фор
мирует свой репертуар. Это 
и сказочные спектакли — 
«Сказка о царе Салтане» 
А. Пушкина, «Два клена» 
Е. Шварца; и спектакли о 
революции, о первых годах 
нашего государства — «На- 
халенок» М. 'Шолохова, 
«РВС» А. Гайдара. Средне
му возрасту адресованы 
«Товарищи — дети» С. Ми
халкова, «Нов е н ь к и й» 
Э. Акопова; старшим — 
«Вся его жизнь» Е. Габрило
вича, «Остановите Малахо
ва!» В. Аграновского, «Ро
дительская суббота» А. Яков
лева и другие.

Традиционно обращаемся 
к историко - революционно
му материалу, который слу
жит основой для спектак
лей о героическом прошлом 
нашей страны, о выдаю
щихся деятелях и рядовых 
бойцах партии, о подвиге 
советского народа в годы 
Великой Отечественной вой
ны. Современный молодой 
человек обязательно должен 
чувствовать кровную связь 
времени, в котором мы жи
вем, со славным прошлым. 
Никогда, пожалуй, не стоял 
столь остро, как ныне, воп
рос о сознательном, актив
ном участии каждого чело
века в историческом про-

л ы е
цессе. Поиск подлинного ге
роя современности театр ве
дет именно на этой магист
рали, утверждает личность 
ищущую, деятельную, стой
кую. Поэтому мы постави
ли спектакль «Против тече
ния» — по ранним расска
зам А. Фадеева, поэтому 
дерзнули обратиться к из
вестному сценарию Е. Габ
риловича «Коммунист». Нам 
нужна была тут к-рупность 
характера, такая могучая 
внутренняя энергия, такая 
преданность коммунистиче
скому делу, которая сильнее 
смерти. В любой ситуации, с 
которой, сталкивается Губа
нов, он как бы олицетворя
ет партию. Он действует 
поистине с «суровой само
стоятельностью», которая 
идет от того, что он ощу
щает себя частью партии, 
понимает, что от него, Губа
нова, тоже зависит судьба 
революции.

Такого же героя и в таком 
же полнокровном художест
венном воплощении мы 
жаждем найти в предлагае
мых нам новых пьесах. Те
атр много работает с авто
рами, которые чутки к проб
лемам современного рабоче
го, современной молодежи.

Большое значение прида
ем воспитанию интернацио
нальных чувств в зрителе. 
Московский театр юного 
зрителя постоянно ставит 
спектакли по произведени
ям национальной драматур
гии. В течение нескольких 
сезонов с неизменным ус
пехом шла у нас комедия 
Г. Лордкипанидзе «Я, Ба
бушка, Или.ко и Илларион». 
К 60-летию образования 
СССР мы показали спек
такль по пьесе молодого ар
мянского драматурга Э. Ако
пова «Новенький», повеству

ющий о дружбе ребят раз
ных! национальностей.

Перед подростком и юно
шей жизнь каждую минуту 
ставит сложнейшие вопросы: 
«Кем быть?», «Каким быть?» 
Воспитание чувств сегодня 
— это проблема не только 
нравственная, но прежде 
всего — гражданственная. 
Решая ее, мы опираемся и 
на классическое наследие 
русской, советской, зарубеж
ной литературы и драматур
гии.

Работать в театре для де
тей, создавать спектакли, 
обращенные к подрастаю
щему поколению, творить 
для самого благодарного 
зрителя на свете — это 
большое счастье. И огром
ная ответственность.

Ю. ЖИГУЛЬСКИИ, 
заслуженный деятель 
искусств РСФСР, глав
ный режиссер МТЮЗа.

НА СНИМКЕ: сцена из
спектакля «Погоня».

Люди необычных профессий

УКРОТИТЕЛИ... АВТОИОБИЛЕИ
Впервые я увидел каска

деров из Тольятти в попу
лярной телевизионной пере
даче «А  ну-ка, девушки!». 
Шел конкурс работниц го
сударственной автомобиль
ной инспекции, а в переры
вах между их выступления
ми на стадионе появлялись 
автокаскадеры. Они ездили 
по стадиону на двух колесах, 
на ходу снимали с машины 
два других колеса, оставля
ли их на дорожке, а через 
круг - другой забирали и 
ставили на место, выходи
ли гурьбой из машины и 
выстраивались на ее накло
нившейся крыше...

Теперь мне предстояло 
встретиться с укротителями 
автомобилей в самом Толь
ятти. Местные мальчишки 
объяснили, как добраться до 
стадиона, где разместился 
их клуб — . Автородео, или, 
как его официально называ
ют, ■ Лаборатория специаль
ных испытаний и техниче
ской рекламы автомобилей 
— СИТРА.

Мне нужен был Геннадий 
Клевания, бригадир водите
лей - испытателей. Он и

рассказал мне о клубе Ав
тородео, в котором работают 
20 водителей - испытателей.

Первые выступления толь- 
яттинских автовиртуозов со
стоялись в 1978 году на ме
стном стадионе в переры
вах между футбольными 
матчами. С того времени 
они объездили почти всю 
страну. Большинство из 
них — бывшие спортсмены- 
гонщики, работавшие в це
хах Волжского автозавода. 
Геннадий по образованию ав
томеханик. Ему 35 лет — са
мый старый, как он говорит, 
среда водителей-итытате- 
лей. Его напарнику Нико
лаю Лободе 26 лет, он учит
ся в вечернем автомехани
ческом техникуме и до того, 
как прийти сюда, три года 
работал испытателем машин 
в управлении главного кон
структора.

Практически все свои 
трюки на автомобилях они 
создают сами. Чаще всего 
они показывают «замену 
двух колес», «замену води
теля», «живой буксир» (ког
да между двумя машинами, 
идущими на большой скоро

сти, зависает человек), «дрес
сированный автомобиль» (ко
гда водитель стоит на земле, 
а машина на двух колесах 
движется вокруг него, слов
но привязанная на бечевке).

Но самый, пожалуй, эф
фектный из всех трюков 
— прыжки в автомобиле с 
трамплина через другие ма
шины. Обычный номер — 
перелет через шесть автомо
билей, выстроенных в ряд, 
но, как говорит Клевакин, 
посильно и через восемь.

— Однако рекорды —■ не 
наша цель, — объясняет 
бригадир. — Для нас глав
ное — показать возможно
сти «Жигулей». Говорят, что' 
«Жигули» — это консерв
ная банка. Так вот, она на 
ходу выдерживает на себе 
по 18—23 человека. «Едем 
все» — так называется этот 
номер.

Незадолго до моего приез
да в Тольятти французский 
каскадер Франсис Оги уста
новил новый мировой ре
корд, проехав на двух коле
сах 82 километра 254 метра. 
И меня удивило, что этому 
рекорду не удивился Генна
дий Клевакин.

— На двух колесах можно 
ехать столько, сколько угод
но, сколько резина выдер
жит, — сказал он.

— Какими качествами на
до обладать, чтобы стать 
каскадером? — спросил я 
Клевакин а.

— Главное, конечно, — 
отвечает он,— это смелость, 
трезвый расчет, хладнокро
вие.

Я был убежден в том, что 
работа каскадера чревата 
опасностями. Но, когда я 
опросил об этом Геннадия, 
он улыбнулся:

-— Когда исполняешь но
мера на двух колесах, то 
самое большее — можно 
шишки заработать.

Большинство каскадеров— 
мужчины. Но среди них есть 
и женщины. Одна из них— 
Людмила Елисеева, студент
ка вечернего автомеханиче
ского техникума, исполняет 
трюки на двух колесах. Две 
другие — Наташа Беляк и 
Ольга Смолина — студентки 
института физкультуры, ак
робатки, работают, как ска
зал Геннадий, на крыше.

— Но наше Автородео — 
это не цирк, как думают 
некоторые. Это — высшая 
школа вождения автомоби
ля. Наш принцип — укро
щение автомобиля, — гово
рит он.

И. ЛОБАНОВ.
(АПН).

П О Д С К А З А Л А  Э В М
Возможность для увели

чения выпуска товаров на- , 
родного потребления из стек
ла подсказала ленинград
ским ученым и производст
венникам ЭВМ. Детально 
изучив предложенные ей ва
рианты термической обра
ботки стекла, машина пред
ложила оптимальный режим 
отжига изделий.

— При изготовлении круп
ногабаритных изделий из 
стекла основная часть вре
мени тратится на их терми
ческую обработку, -— сказал 
заведующий лабораторией 
Института химии силикатов 
АН СССР О. Мазурин. — 
Только операция по отжигу
— постепенному охлаждению
— занимает несколько суток. 
На основе математической 
модели, разработанной на

шими сотрудниками, ЭВМ 
изучила все процессы и 
пришла к выводу, что время 
основных операций можно 
сократить в несколько раз. 
Отжиг теперь занимает счи
танные часы. Качество из
делий при этом не измени
лось.

Сейчас по ускоренному 
графику начали работать на 
Ленинградском заводе худо
жественного стекла все печи 
для отжига крупногабарит
ных изделий. Кроме ускоре
ния процесса, увеличения 
выхода продукции, пред
приятие на каждом рабочем 
цикле экономит более 500 
киловатт-часов электроэнер
гии.

А. ЧУМАКОВ, 
корр. ТАСС.

Ленинград.

С П О Р Т

М Н О Г О Б О Р Ь Е  Г Т О
Всегда интересно, массово 

проходят состязания по лет
нему многоборью ГТО в кол
лективах / физкультуры 
строителей Томского нефте
химического комбината. Не 
был исключением и нынеш
ний финал. В течение двух 
дней более 100 спортсменов 
соревновались в стрелковом 
тире, плавательном бассейне, 
на стадионе и кроссовых 
дистанциях. .

Победителей определил 
лишь последний вид про

граммы — плавание. Чемпи
онами спартакиады стали 
Галина Егорова, Владимир 
Асылов, Нина Гузеева и 
Михаил Юсупов.

В общекомандном зачете 
победили многоборцы мон
тажно-строительных управ
лений №№ 48 и 74, а также 
СУ-10. Впереди у строителей 
Нефтехима старты комсо
мольско-профсоюзного лег
коатлетического кросса.

В. РОМАНОВ.

го то в я сь  К НОВОМУ СЕЗОНУ
Из Тольятти вернулась 

команда томских школьни
ков — воспитанников 
СДЮСШОР № 5. Наши 
лыжники принимали уча
стие в турнире детско-юно
шеских спортивных школ 
Министерства просвещения 
РСФСР по общефизической 
подготовке и соревнованиях 
на лыжероллерах.

В командном первенстве 
томичи одержали уверен
ную победу, опередив своих 
сверстников из Ленинграда, 
Куйбышева, Челябинска, Ар
хангельска, Тольятти. В лич
ном зачете Евгения Прото

попова и Ирина Миняева 
заняли первые места, а Эль
вира Ибрагимова, Юлия Ра
китина и Евгений Полтав
ский стали призерами сос
тязаний.

Этот турнир стал хорошей 
проверкой качества учебно
тренировочной работы ле
том и одним из этапов под
готовки к зимнему сезону. 
Напомним, что в феврале- 
марте в Кемерове состоится 
III Всесоюзная спартакиада 
школьников, в которой при
мут участие и наши лыж
ники.

С. ИКОННИКОВ.

П О Ч Т О В Ы Е  ВЫ ПУСКИ
В ы ш л а  п о ч т о в а я  марка, п о 

с в я щ е н н а я  п е р в о м у  че м п и о н а 
т у  Е в р о п ы  по р а д и о т е л е г р а 
ф и и ,  к о то р ы й  б у д е т  п р о в о д и т ь 
ся в н о н ц е  года  в М оскве. На 
ее р и с у н к е  —  эмблема п е р в е н 
с т в а  и и з о б р а ж е н и е  О с т а н к и н 
с кой р а д и о т е л е в и з и о н н о й  б а ш 
н и .  Х у д о ж н и к  м ар ки  —  Н. Ш е в 
ц ов. П р е д с т о я щ е м у  ч е м п и о н а т у  
п о с в я щ е н  т а к ж е  х у д о ж е с т в е н 
ны й  м а р к и р о в а н н ы й  к о н в е р т .

Еще один конверт издан в 
честь открывшейся б сентября 
в Москве Международной книж
ной выставки-ярмарки. В дни ее 
работы корреспонденция будет 
гаситься специальным штемпе
лем, также подготовленным к
этому событию.

(Корр. ТАСС).

Т В

20.00.
лыши!»

20.15.
ТОМСК

«Культура

ПОГОДА

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

7 сентября. «Наваждение» —
9, 11, 13, 15, 17. 19, 21.

имени М. ГОРЬКОГО
7 сентября. «В небе «ночные 

ведьмы» —8-40, 10-20, 12. 13-40, 
15-20, 17, 18-40. 20-20, 22, «Па
цаны» — 8-35, 10-30, 12-25,
14-20, 16-15, 18-10, 20-05, 22.
Зал кинохроники. «К ед а  рас
сеивается туман лжи», «Грани
цы Отчизны» — 9, 13, 17.
Мультфильмы для взрослых 
10-20, 11-40, 14-20, 15-40.

«ОКТЯБРЬ»
7 сентября. Мультсборник 

№ 141 — 10-30. «Васса» (две
серии) — 8-30. 11, 13-30. 16-10, 
18-50, 21-20. «Средь бела дня...» 
— 8-40. 14, 17-50, 21-30. «Ка
рантин» — 12-10, 16, 19-40. 

имени И. ЧЕРНЫХ
7 сентября. «Семеро солдати

ков»— 14-20. «Невинные убий
цы» — 9, 10-50, 12-40, 14-30,
I. 6-20, 18-10, 20,. 21-40. «Каран
тин» — 9, 10-40, 12-20. 36,
17-40, 19-20. 21.

«ПИОНЕР»
7 сентября. Мультфильм «Ле

тающая мельница» — 9, 11.
Мультфильм «Вук» — 13. «От
ветный ход» — 15. 17. «Сназ 
про то, нак царь Петр арапа 
женил» — 19; 21.

«СИБИРЯК»
7 сентября. «Талисман» — 

9-20. «Беспонойная семейка» —
I I .  12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 
21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

7 сентября. «Долгий путь - в 
школу» — 11. 15. «Тайна кар- 
патсного замка» — 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

7 сентября. «Площадь Сан- 
Бабнла, 20 часов» — 17-20, 19, 
21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
7 сентября. «Отец Сергий»— 

17, 19, 21.

Техникуму общественного 
питания требуются кварти
ры для учащихся.

С предложениями обра
щаться по адресу: ул. И. 
Черных, 97. Телефоны 
5-72-32, 5-70-35,

Проезд троллейбусом № 3, 
автобусом № 10 до останов
ки «Ул. С. Лазо».

Дом офицеров объявляет 
набор на курсы секретарей- 
машияисток. Срок обучения 
— 5 месяцев. Справки по 
тел. 2-21-73 и 2-36-77.

Томская областная бух
галтерская школа ПРОВО
ДИТ ПРИЕМ учащихся на 
дневное и вечернее отделе
ния по подготовке бухгал
теров, торговых, сельскохо
зяйственных, промышлен
ных предприятий, строи
тельных организаций, бюд
жетных учреждений и опе
раторов вычислительных 
клавишных машин.

За справками обращаться 
по телефону 5-35-60 или по 
адресу: г. Томск, пер. Маку- 
шина, 14. Остановка транс
порта «Инженерно-строи
тельный институт».

9—30 сентября 9.—30 сентября
В помещении областного театра драмы

Г А С Т Р О Л И

Л А У Р Е А Т А  П РЕМ И И  Л ЕН И Н С К О ГО  КОМСОМОЛА 
МОСКОВСКОГО О РД ЕН А 

ТР У Д О В О ГО  КРАСНОГО ЗНАМ ЕНИ 
ТЕ А Т Р А  Ю НОГО З Р И ТЕ Л Я

РЕПЕРТУАР
М. Азов, В. Михайловский

«ПРОТИВ ТЕЧЕНИЯ»
10, 13, 16, 19 В. Шекспир

«МНОГО ШУМА ИЗ НИЧЕГО»
"Спектакль—лауреат премии им. Ф. Э. Дзержинского

12, 14, 18, 22 В. Аграновский
«ОСТАНОВИТЕ МАЛАХОВА!»

17, 20, 23 Т. Уильямс
«СТЕКЛЯННЫЙ ЗВЕРИНЕЦ»

11, 21, 25, 27, 29 Ж. Сименон
«ПОГОНЯ»

13, 20, 26, 28 А. Гайдар
«Р. Б. С.»

12, 19, 22, 26 М. Шолохов
«НАХАЛЕНОК»

И, 15, 18, 21, 24, 27, 29 II. Бажов
«СЕРЕБРЯНОЕ КОПЫТЦЕ»

10, 14, 16, 17, 23, 25 А. Пушкин
«СКАЗКА О ЦАРЕ САЛТАНЕ»

28 Г. Мамлин
«САЛЮ Т ДИНОЗАВРАМ!»

Главный режиссер — заслуженный деятель искусств 
РСФСР Юрий ЖИГУЛЬСКИЙ.

9, 15, 24, 30 
Премьера

Томское объединение мясной промышленности совмест
но с ТУ № 14 г. Томска ПРОВОДЯТ НАБОР учащихся 
по специальностям: формовщик колбасных изделий и об
вальщик мяса.

В училище принимаются юноши и девушки не моложе 
16 лет, имеющие образование 10 классов. Срок обуче
ния —■ 1 год.

Учащиеся находятся на полном государственном обес
печении. За время учебы успевающим выплачивается 
стипендия 60 рублей в месяц.

Иногородние обеспечиваются бесплатным общежитием. 
По окончании училища работа предоставляется на мясо
комбинатах области. При Томском мясокомбинате рабо
тают филиал средней школы рабочей молодежи, спор
тивные секции.

Для поступления в училище нужны следующие доку
менты: з'аявление на имя директора училища, докумен
ты об образовании в подлиннике, характеристика с места 
работы или учебы, справка с места жительства, справка с 
места работы родителей, медицинская справка, 6 фото
карточек (3X4 см).

Документы направлять по адресу: г. Томск, ул. Розы
Люксембург, 18.

За справками обращаться по телефону 2-42-17.

Бюро по трудоустройству населения и объединение 
«Сельхозхимия» приглашают на постоянную работу 
водителей I, II и III классов, автослесарей, автоэлектри
ков, мотористов, агрегатчиков, газоэлектросварщиков, 
электриков-силовиков, столяров-плотников, трактористов, 
грузчиков; воспитателей и нянь в детский комбинат.

Оплата труда — повременно-премиальная и сдельно- 
премиальная.

К месту работы и обратно рабочие доставляются де
журным автобусом.

Квартиры и детские учреждения предоставляются в 
порядке очереди.

За справками обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17, в бю
ро по трудоустройству, тел. 4-61-19, 4-43-96, или в Бога- 
шевское объединение «Сельхозхимия», тел. 93-11-29. Про
езд автобусом № 119 до остановки «Керамик».

Меняю четырехкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Южно-Сахалинске на 
трех- или двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, тел. 
4-00-97.

Алове оедакцит 634050, [ОМСК, ГСП, пр. Фрунзе, 103. Телефоны: приемной редактор» — 3-44-35, заместителей редактора — 3-06-52. 3-31-25. отв, секретаря — 3-32-34, секретариата— 3-40-20 отдел*
партийной жизни — 3-40-51, отдела пропаганды — 3-40-24. 3-31-22, отдела промышленности — 3-46-76 3-40-58. отдела нефтегеологии и строительства — 3-41-53. 3-41-83.
3-43-60. отдел* науки я учебных заведений — 3-43-63, - отдела информации — 3-43-32, 3-06-31.

отдела сельского хозяйства — 3-43-75
отдела советского строительства и быта — 3-31-61 отдела писем — 3-41-65, 3-06-87. ____

собственных корреспонденте* в Стрежевом — 9-23-33. в Колпашевв — 36-55: общественной приемной — 3-42-07. отдела объявлений
журяалиетсной организации 3-40-91. приемной издательства «а 3-15-25. бухгалтерии — 3-10-17.

СРЕДА, 7 сентября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00. «Время». 8.55. Творчест

во юных. 9.25. Документаль
ный фильм. 9.45. «Первая лю
бовь». Художественный теле
фильм. 11.00. «В мире живот
ных». 12.00. Концерт художест
венных коллективов КНДР. 
12.25. Новости.

С 12.30 до 14.15 — перерыв.
14.15. Новости. 14.30. Доку

ментальный фильм. 14.50. 
«Творчество Глинки». 15.35. 
«Поэзия». «Э. Асадов». 16.25. 
Выступление ансамбля народ
ной музыки «Веселка». 16.50. 
«Русская речь». 17.20. «Отзови
тесь, горнисты!» 18.00. «Спорт 
за неделю».

С 18.30 до 18.45 — перерыв.
18.45. «Сегодня в мире». 

19.00. «Мы строим БАМ». 19.30. 
Играет Э. Москвитина (арфа). 
19.50. «Карастояновы». 2-я се
рия. 21.00. «Время». 21.35. 
Международный турнир по 
хоккею на приз газеты «Руде 
право». Финал. Сборная ЧССР 
— сборная СССР. 2-й и 3-й 
периоды. 22.45. «Сегодня в 
мире».

В Т О Р А Я  П Р О Г Р А М М А  
МОСКВА

8.00. Утренняя гимнастика. 
8.15. Документальный теле
фильм. 8.35. «География». 7-й 
класс. 9.05. «Немецкий язык». 
9.35. «География». 7-й класс. 
10.05. «Учащимся ПТУ». «Исто
рия». 10.35. «История». 9-й 
класс. 10.55. «Байкальский за
поведник». Научно - популяр
ный фильм. 11.10. «Для вас, 
родители!» 11.40. «История». 
9-й класс. 12.00. «Русские на
родные песни». 12.30. «Зооло
гия». 7-й класс. 12.55. «Здрав
ствуйте. дети!» Телевизионный 
очерк. 13.25. «По залам Треть
яковской галереи». 13.55. «Не
мецкий язык». 14.25. «Эстети
ческое воспитание». Передача 
2-я. 14.55. Новости.

С 15.00 до 17.30 _  перерыв, 
ТОМСК

17.30. «У  войны не женское 
лицо». Фильм 4-й — «Я встре
тил вас...». 17.50. «Орденоносно
му Томску — высокую произ
водительность. социалистиче
скую дисциплину труда и бы
та».

МОСКВА
18.00. Новости.

ТОМСК
18.20. «Музыка города». 

Фильм - концерт. 19.00. Ново
сти. 19.15. «Сельская новь». 
«Каждый час — урожаю». 
19 35. «Родное Подмосковье». 

МОСКВА
«Спокойной ночи, ма-

и жизнь».
«На выставку — в Москву». 
«Песни томича из ЦТ».

МОСКВА
21.00. «Время». 21.35. «А л 

мазы для Марии». Художест
венный фильм. 22.50. «Народ
ное творчество».

Сегодня по области—крат
ковременный дождь, ветер 
юго-западный, 9—14 метров 
в секунду, температура 8—13 
градусов тепла.

В Томске — без осадков, 
ветер юго-западный, 9-—14
метров в секунду, темпера
тура 11—13 градусов тепла.

8—9 сентября — перемен
ная облачность, местами 
кратковременный дождь, ве
тер западный, 7—12 метров 
в секунду, температура но
чью 3—8, днем 8—13 граду
сов тепла, местами на почве 
заморозки от 0 до минус 5.

Советский райпищеторг
продолжает набор на 6-ме
сячные курсы продавцов 
лиц с образованием 8—10
классов.

За время обучения выпла
чивается стипендия 60— 
72 рубля в месяц.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пл. Революции, 2, 
школа продавцов Советско
го райпищеторга.

Телефоны 3-12-07, 2-40-21.

С о в е т с к и й  р а й к о м
ДОСААФ проводит набор 
на курсы водителей катего
рии «А » (мотоциклисты).

Запись будет проводиться 
с 17 до 18 часов.

При себе иметь паспорт и 
3 фотокарточки 3,5 X 4,5 см.

Обращаться в спортивно- 
технический клуб (пер. Пле
ханова, 5-а), тел. 3-31-77.

Срочно меняю трехкомнат
ную благоустроенную квар
тиру (41 кв. м) в г. Лере- 
славле-Залесско'М (120 км от 
Москвы) или трехкомнатную 
квартиру в г. Алма-Ате 
(45 кв. м) на равноценную 
в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Усова, 25/1, кв. 59.

>
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